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В целях дальнейшего улучшения 
организации отдыха и санаторно- 
курортного обслуживания трудящих
ся и повышения роли профсоюзов в 
атом важном деле ЦК КПСС и Совет 
Министров СССР, одобрив предлолсе- 
ние ВЦСПС, ЦК Компартий и Сове
тов Министров союзных республик, 
приняли решение о передаче про
фессиональным союзам санаториев 
(кроме туберкулезных) и домов от
дыха, находящихся в ведении мини
стерств здравоохранения союзных 
республик.

Действующие и вновь строящиеся 
санатории, дома отдыха, курортные 
лечебницы и по.тиклиники, пансио

наты, гостиницы на курортах пере
даются безвозмездно в ведение рес
публиканских советов профсоюзов, а 
по РСФСР —  Б ведение ВЦСПС в 
срок до 1 мая 1960  года. Санатории 
для лечения бо.тьных туберкулезом 
остаются в ведении министерств 
здравоохранения союзных республик.

Общее руководство работой пере
данных санаторно-курортных учреж
дений, домов отдыха и обслуживаю
щих их хозяйств, а также распреде
ление путевок будет осуществляться 
ВЦСПС.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР предложили ВЦСПС совместно 
с Госпланом СССР, Министерством

] финансов СССР, Министерством сель
ского хозяйства СССР, Министерст- 

: вом здравоохранения СССР. Советами 
I Министров союзных республик раз

работать предложения о расшире
нии сети санаториев, домов отдыха, 
пансионатов и летних курортных го
родков, строительстве здравниц, а 
также об улучшении порядка реали
зации путевок в санатории и дома 
отдыха рабочим, служащим, колхоз
никам и пенсионерам, имея в виду 
при этом более рапиона.чьное исполь
зование действующей сети здравниц, 
организацию пансионатов с диффе
ренцированными сроками пребыва
ния.

Министерству здравоохранения 
СССР и министерствам здравоохра
нения союзных республик предложе
но улучшить медицинский отбор лиц 
для направления на санаторно-ку
рортное лечение, оказывать научно- 
методическую и консультативную 
помощь санаторно-курортным уч
реждениям. направлять врачей н 
других медицинских работников из 
числа окончивших высшие и сред
ние медицинские учебные заведе
ния для работы в санаторно-курорг- 
ных учреждениях, выделять проф
союзным организациям для подго
товки и переподготовки врачебных

кадров санаториев и домов отдыха 
необходимое число путевок в инсти
туты усовершенствования врачей, 
рабочие места в клиниках и научно- 
исследовательских учреждениях, 
обеспечивать санаторно-курортные 
учреждения медицинским оборудова
нием и медикаментами.

На научно-исследовательские ин
ституты министерств здравоохране
ния союзных республик возлагаются 
обязанности по изучению курортных 
ресурсов, разработке новых методов 
лечебно-профилактического исполь
зования курортных факторов и во-* 
просов организации санаторно-ку
рортного дела.

Пребывание Н. С. Хрущева во Франции
ПАРИЖ, 25 марта. (Спец. норр. ментских связей между нашими 

ТАСС). Третий день.'Пребывания гла- 1  странами. Эти связи помогают луч- 
вы Советского правительства во 
французской столице завершился по
сещением ШИРОКО известного театра 
«Гранд-опера», на сцене которого в 
этот вечер шла опера выдающегося 
французского композитора ' Жоржа 
Бизе «Кармен».

Вместе с Н. С. Хрущевым и чле
нами его семьи в почетной ложе 
театра находился Президент Фран
ции де Голль с супругой.

Перед началом спектакля все при- 
вутствующие в зале встали со сво
их мест и продолжительными апло
дисментами приветствовали двух 
государственных деятелей в тот мо
мент. когда они входили в почетную 
ложу. _^0вкестр исполнил Государст
венный гимн Советского Союза и 
Гимн Франции «Марсельезу».

В течение всего спектакля много
тысячная толпа парижан с советски
ми и французскими флажками, порт
ретами Н. С. Хрущева и националь
ными эмблемами стояла на площади 
У оперного театра, скандируя:
«Франция —  СССР!», «Ура Хруще
в у !» , «Д руж ба!», «М ир!».

ПАРИЖ. 26 марта. (ТАСС). Сего
дня в 8 .55  по местному (в 10 .55  по 
московскому) времени глава Совет
ского правительства Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица вылетели 
специальным самолетом «Каравель» 
с парижского аэродрома Орли в го
род Бордо, который является первым
этапом пятидневной

шему взаимопониманию, укрепляют 
взаимное доверие между народами 
наших стран и таким образом идут 
на пользу дела мира.

Обмен делегациями, взаимные ви
зиты помогают лучше знать друг 
друга, отбрасывают неправильные 
представления, накопившиеся за го
ды холодной войны.

Я слышал, говорит в заключение 
Н. С. Хрущев, что Бордо поддержи
вает дружеские связи с нашим Ле
нинградом. Обеспечение мира и без
опасности в Европе и во всем мире 
настоятельно требует, чтобы между 
нашими двумя великими державами 
развивались и крепли дружба и со
трудничество, основанные на взаим
ном уважении.

Я рал передать жителям Бордо го
рячий привет и добрые пожелания 
от советского народа.

По окончании завтрака в муници
палитете Б о р ю  Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица направились 
на аэродром, откуда они продолжат 
свой путь в город Тарб.

В 17 час. 45  мин. по московско
му времени самолет с Н. С. Хруще
вым и сопровождающими его лицами 
прибыл в город Тарб (департамент 
Верхние Пиренеи). На аэродроме не
сколько тысяч местных жителей при
ветствовали высокого советского го
стя. I

Кроме рабочих местного оружейно
го завода и двух близлежащих фаб
рик. для встречи советского гостя 
сюда прибыли на специальных ав-
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Н. с .  Хрущева по Франции.
БОРДО, 26 марта. (ТАСС). Сего

дня в 1 0 .05  по местному времени 
глава Советского правительства 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица прибыли в Бордо.

На аэродроме в Бордо Н. С. Хру
щева и сопровождающих его лиц 
встречали мэр города Бордо, пред
седатель Национального собрания 
Шабан-Дельмас, суперпрефект Дело- 
нэ и представители местных вла
стей.

Нри встрече был выстроен почег- 
вый караул.

БОРДО. 26 марта. (ТАСС). Глава 
Советского правительства ознако
мился с жилищным строительством 
в пригороде Ла-Бенож. Во время 
осмотра Дворца спорта перед зданием 
Дворца собралась большая толпа 
жителей города, которые восторжен
но приветствовали высокого совет
ского гостя. Затем Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица направи
лись к центру города в здание Боль
шого театра, где ему были представ
лены местные власти и деятели 
Культуры.

Некоторое время спустя глава 
Советского правительства прибыл в 
ратушу, где председатель муници
пального совета Жак Шабан-Дельмас 
устроил завтрак в его честь. В речи 
на завтраке Ж. Шабан-Дельмас от
метил большое значение визита 
Н. С. Хрущева во Францию и выра
зил надежду, что поездка главы Со
ветского правительства будет способ
ствовать развитию торгового и куль
турного обмена между Францией и 
СССР в условиях мира. С ответной 
речью выступил Н. С. Хрущев.

Бордо, сказал Н. С. Хрущев, зна
менит не только своими тонкими ви
нами. Ваш город широко известен 
как один из старейших культурных 
и университетских центров в Евро
пе.

Отметив особую чувствительность 
крупных ПОРТОВ к колебаниям меж
дународной обстановки, Н. С. Хру
щев сказал: Можно не сомневаться, 
что наметившийся поворот в между
народных отношениях в сторону 
смягчения напряженности благопри
ятно скажется на развитии Бордо и 
расширении его деловой активности.

Поездка по Франции и знакомство 
с вашей замечательной страной, 
продолжал Председатель Совета Ми
нистров СССР, доставляют нам боль
шое удовольствие. Повсюду мы не
изменно встречаем радушный прием, 
соответствующий тем традициям 
взаимной дружбы, которые характер
ны Д.ТЯ отношений между народами 
наших стран. Мы вместе сражались 
против немецко-фашистских захват
чиков в последней войне, совместны
ми усилиями одержали победу. На
роды Советского Союза и Франции 
кровно заинтересованы в сохранении 
мира в Европе и во всем мире.

Хотя наше пребывание в Бордо и 
было, к сожалению, кратким, гово
рит Н. С. Хрущев, мыIсохраним доб
рые воспоминания о теплом госте
приимстве его жителей.

Мы ценим те шаги, которые г-н 
Шабан-Дельмас. боровшийся во вре
мя войны за честь своей родины в 
рядах движения Сопротивления и за
нимающий ныне Пист председателя 
Национального собрания Франции, 
предпринимает для развития парла-

поездки I тобусах сотни жителей окрестных 
населенных пунктов.

При появлении в дверях самолета 
главы Советского правительства над 
головами встречающих взметнулось 
море красных Флажков. Буря воз
гласов —  «Вив Хрущ ев!» (Да здрав
ствует Хрущ ев!).

Н. С. Хрущева приветствует пре
фект департамента Верхние Пиренеи 
Д. Макграт. Супруга префекта пре
подносит Нине Петровне Хрущевой 
букет алых гвоздик.

Затем гости и хозяева направля
ются в уквашенное красными и 
трехцветными Флагами здание аэро
порта. Президент Торговой палаты 
департамента Верхние Пиренеи Юр- 
бэн Казо в приветственной речи вы
ражает сожаление, что «неумолимый 
ПРОТОКОЛ» не позволяет советским 
гостям остаться в городе подольше. 
Он пожелал Никите Сергеевичу дол
гих лет жизни и «продолжения ра
боты на благо мира». Н. С. Хрущев 
тепло поблагодарил гостеприимных 
жителей Тарба за радушный прием.

Из Тарба Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица направляются 
на автомобилях в один из крупней
ших центров химической промыш
ленности Франции город Лак. знаме
нитый своими газовыми и нефтяны
ми месторождениями.

Прибытие во Францию с государственным визитом Председателя Совета Министров С С С Р  Н. С . Хрущ ева.Н а снимке: во время торжественной встречи на
парижском аэродроме Орли. Н а переднем плане — Н . С . Хрущ ев и Президент Ш . де Голль.Фото специального фотокорреспондента Т А С СВ . Соболева.

Вечевом глава Советского прави
тельства направился в город По (де
партамент Нижние Пиренеи), где 
проведет ночь.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица прибыли в По в 19 часов 
13 минут по местному времени (21 
час 13 МИНУТ по московскому).

ПО. 27 марта. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня утром Н. С. Хрущев и сопро
вождающие его лица покинули го
род По и направились на аэродром 
Тарб-Оссюн. В 9 .29  по местному 
времени «Каравель» поднимается в 
воздух и берет курс на Петр.

В первой половине дня Н. С. Хру
щев будет знакомиться с системой 
оросительных каналов на юге Фран
ции.

ИСТР. 27 марта. (Спец. корр.
ТАСС). В 10 час. 15 мин. по мест
ному времени глава Советского пра
вительства и сопровождающие его 
лица на личном самолете Президен
та Французской Республики де Го.ч- 
ля прибыли в Исто (в 50 км к се
веро-западу от Марселя).

На аэродроме Петр Н. С. Хрущева 
приветствует один из бывших лет
чиков славного авиационного полка 
«Нормандия —  Неман», командую
щий военно-воздушной базой этого 
района генерал Дельфино. С аэродро
ма глава Советского правительства 
и сопровождающие его лица продол
жают свой путь на автомашинах. 
Повсюду Их встречают группы жите
лей района, стоящие у дороги с пла
катами: «Добро пожаловать!».

Проехав город Арль, где тысячи 
людей собрались, чтобы приветство
вать Н. С. Хрущева, автомашины 
прибывают в район, где построена 
система каналов. В здании водона- 
по*>ной станции Пишегю посланца 
советских людей приветствует пре
зидент Филипп Ламур. генеральный 
директор общества «Ле Траво дю Ва 
Рон-Лангедок». которое вело здесь 
работы. ■ «Добро пожаловать, г-н 
Председатель!», говорит Ламур по- 
русски. Н. С.,.Хрущев I поздравляет 
Ламура и инженеров —  создателей

ирригационного сооружения и жела
ет им успехов.

Автомобили направ.чяются да.чь- 
ше. Несмотря на проливной дождь, 
жители городка Сен-Жиль, через ко
торый следует кортеж, приветствуют 
главу Советского правительства.

Улицы и центральная площадь го
рода Ним, куда затем прибыли 
Н. С. Хрущев и сопровождающие его 
лица, заполнены тысячными толпа
ми. Всюду видны лозунги со слова
ми: «М ир!», «Да здравствует фран
ко-советская друж ба!», «Добро по
жаловать, Хрущ ев!».

Многотысячная толпа жителей Ни- 
ма и окрестных населенных пунктов 
собралась на площади возле укра
шенного советскими и французскими 
флагами здания префектуры, где ме
стные власти устро'или советским го
стям официальный прием. Энтузиазм 
собравшихся не мог охладить даже 
идущий сегодня с утра дождь. При
ветственные возгласы не умолкают 
даже тогда.' когда гости и хозяева 
вошли в здание префектуры. Боль
шая группа молодых людей дружно 
скандирует: «Хрущ еву —  гип, гип, 
у р а !», «Хрущ ев— на балкон!». Этот 
призыв подхватывают все собрав
шиеся. Появление Никиты Сергееви
ча на балконе префектуры было 
встречено новым взрывом энтузиаз
ма. Улыбаясь, Н. С. Хрущев отвеча
ет на приветствия.

В салонах префектуры Н. С. Хру
щева официально приветствуют м.щ 
города Эдгар Тайяд и председатель 
генерального совета департамента 
Гар сенатов Кастане. Советскому го

стю представляют представителен 
местных властей, местных общест
венных организаций.

Никита Сергеевич говорит, что он 
доволен приемом, который оказыва
ют ему повсюду французы. Я чувст
вую себя среди друзей, говорит он.

В уквашенном цветами большом 
зале префектуры местные власти 
дали в честь высокого советского 
гостя завтрак, на котором Н. С. Хру
щев выступил с речью. Он подчерк
нул важность укрепления франко- 
советской дружбы, освященной 
кровью лучших сынов обеих стран, 
пролитой в голы борьбы против фа
шизма.

Местные власти преподнесли 
Н. С. Хрущеву в подарок ящик вина 
«М ускат», производством которого 
гордятся жители этого района.

МАРСЕЛЬ. 27 марта. (ТАСС). 
После завтрака Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица садятся в 
машины, чтобы следовать дальше. 
Тысячи людей, заполнившие улицы 
и широкие бульвары Нима, по кото
рым проезжал кортеж, устроили го
стям теплые проводы. Промокшие 
под дождем, они скандируют: «Х ру
щев, Хрущ ев!», «Мир и друж ба!», 
«Оружие на переплавку!». В маши
ны летят оливковые ветви —  сим
вол мира; Машины выезжают из го
рода и выходят на дорогу, ведущую 
К городу А рл ь .

Около 16. часов по местному вре
мени Н. С. Хрущев прибыл в древ
ний французский город Арль. Здесь, 
как и повсюду, вдоль улиц, на ста
ринном каменном мосту через реку

i
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Рону, около памятника погибшим во 
время войн французам, около кото
рого остановился кортеж, тысячи и 
тысячи людей. Они приветствуют 
главу Советского правительства бур
ной овацией и громкими криками: 
«Да здравствует Хрущ ев!», «Да 
здравствует Советский Сою з!».

Местные юноши и девушки 
устроили в честь советских гостей 
концерт самодеятельности, на кото
ром исполнили народные песни Про
ванса.
, После краткого осмотра города 
кортеж покидает гостеприимный 
Арль и направляется в Марсель.

Вдоль шоссе то и дело появляют
ся деревушки и маленькие города. 
Все население их на улице, несмот
ря на проливной дождь. Они разма- 
хиваю4 советскими и французскими 
флажками. В момент проезда корте
жа раздаются бурные аплодисменты, 
крики ура, возгласы: «Хрущ ев— это 
мир!», «Хрущев —  д руг !» , и так до 
самого Марселя.

В 18 .45  по местному времени 
Н. С. Хрущев и сопровождающие его 
лица прибыли в центр департамента 
Буш-дю-Рон крупный портовый го
род на юге Франции Марсель.

И здесь улипы заполнены наро
дом. И здесь, как по всему пути сле
дования главы Советского прави
тельства, приветственные возгласы, 
добрые пожелания, выражение ис
кренней дружбы к советскому наро
ду. Кортеж направляется к зданию 
префектуры, где Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица бу.дут отды
хать и обедать в узком кругу.

П И С Ь М О
Председателя Совета 

Министров СССР
Н. С. Хрущева французским 

шахтерам
Дорогие друзья и товарищи,
я с удовольствием выполняю вашу просьбу и обращаюсь со словами 

горячего привета к славным сынам Франции —  французским шахтерам.
Мне приятно передать 'через ваше бюро самые дружеские пожелания 

от всех советских людей.
Мне хорошо знаком нелегкий труд шахтера. Отец мой был шахтер, да 

и я сам работал на шахте слесарем. Помню, когда в молодости читал я 
замечательную книгу Эмиля Золя «Жермина.чь», то мне казалось, что 
она написана о нас. о донецких шахтерах, так много общего было в жизни 
русских и французских шахтеров в те времена.

Многое изменилось с тех пор в жизни и труде советских шахтеров. V 
нас в стране они являются уважаемыми людьми, их труд высоко оплачи
вается, рабочий день на подземных работах сокращен до 6 часов, на шах
тах осуществлена механизация наиболее трудоемких работ. Многие ты
сячи наших горняков-угольщиков награждены за самоотверженный труд 
орденами и медалями Советского Союза, немало представителей этого от
ряда рабочего класса выдвинуто на руководящую работу, самые достой
ные и уважаемые из них избираются депутатами центральных и местных 
органов власти. Как большой всенародный праздник ежегодно отмечается 
у нас Лень шахтера.

Благородный труд шахтера достоин высокого уважения. Каждый дол
жен быть благодарен шахтерам, которые работают под землей, добывая 
для людей тепло и свет.

Мы делаем все для того, чтобы заменить тяжелый труд людей в забоях 
работой мощных умных машин.

На работу в шахты у нас идет много молодежи, получившей хорошую 
общеобразовательную подготовку. Эта молодежь стремится стать достой
ной сменой своих отцов. Мы непрерывно повышаем добычу угля, строим 
новые шахты и создаем новые угольные бассейны. В прошлом году в 
СССР было добыто 506  м.та. тонн угля, а в 1965  году его добыча соста
вит 60 0  млн. тонн.

Давно залечены раны войны, причиненные нашим общим врагом, про
тив которого мужественно сражались шахтеры Франции и Советского Дон
басса. особенно пострадавшего от вражеского вторжения. Советские люди 
восстановили свой родной Донбасс. Мы знаем, что и французские шахтеры 
своим самоотверженным трудом после освобождения Франции от немецко- 
фашистской оккупации сумели добиться роста добычи угля и производи
тельности труда и тем самым внесли важный вклад в дело экономическо
го возрождения своей страны.

Сейчас народы борются за обеспечение мира и мирного сосуществова
ния. В этой борьбе выступают совместно горняки Донбасса и Па-де-Калч, 
Рура и Уэльса. Пусть они всегда работают на благо мира, на благо своих 
детей, на счастье людям.

Желаю всем шахтерам Франции здоровья, счастья и личного благопо
лучия.

Н. ХРУЩЕВ.

ОТКРЫ ТИЕ

мемориального музея политических 
ссыльных-большевиков

П А Р И Ж . Жители столицы Франции приветствуют Н . С . Хрущ ева перед зданием ратуши. Фото специального фотокорреспондента Т А С С  В . Соболева,

27  марта в Нарыме выдался 
на редкость яркий солнечный 
день: сибирская весна идет и в 
северные края. На улицах засне
женного таежного села —  боль
шое оживление. Сегодня откры
вается мемориальный музей по
литических ссыльных-большеви
ков. К просторному зданию в 
конце села собралось несколько 
сот человек —  рабочие и слу
жащие шпалозавода, колхозники 
сельхозартели имени Сталина, 
рыбаки, охотники, учителя и 
учащиеся Нарымской средней 
школы.

Митинг открыл секретарь Па- 
рабельского . райкома партии 
В. Ф. Пупов. Он предоставил 
слово секретарю Томского обкома 
КПСС Кузнецову А. И.

—  Открытие мемориального 
музея политических ссыльных- 
большевиков —  важное событие 
в нашей области, —  говорит тов. 
Кузнецов. —  Этот музей будет 
памятником пламенным боль- 
шевикам-ленинцам, чьи замеча
тельная жизнь, героизм и муже
ство являются примером для нас, 
строителей коммунистического 
общества.

Слово предоставляется пере
довой доярке колхоза имени 
Сталина Нине Архиповне Вяло
вой.

—  Открытие такого музея для 
нас, нарымчан, особенно знаме
нательно, —  говорит тов, Вяло
ва. —  Царские палачи принима
ли все меры к тому, чтобы на
всегда оставить наш таежный 
край краем невежества и бес
культурья. Советская власть 
принесла народу счастье и ра
дость жизни. Расцвел наш си
бирский край. Расцвел и "одной 
Нарым. За последний год наш 
колхоз в три с лишним раза уве
личил производство мяса. В ответ 
на решения декабрьского Плену
ма ПК КПСС мы взяли высокие 
обязательства и уверены, что с 
честью выполним их. '

Взволнованно, горячо расска
зывает о счастливой юности уче
ница 8-го к.ласса Алла Шалаева.

—  Мы, юное поколение, вос
питываемся, учимся на примерах 
героической борьбы за Советскую 
власть наших дедов и отцов. 
Их имена сияют нам звездами, 
указывают путь. Их любовь к 
народу, ненависть к врагам, их 
самоотверженная борьба с труд
ностями всегда будут нам приме
ром.

С большим вниманием участ
ники митинга прослушали вы
ступление жительницы села На
рым пенсионерки Г. Ф. Родико- 
вой. Ей 73 года. Многих ссыль
ных большевиков она знала лич- 

, но.
—  Полиция всеми силами до

бивалась того, чтобы местные 
жители не общались с полити
ческими ссыльными, —  расска*- 
зывает тов. Родикова. —  Но 
угрозы полиции на нас не дейст
вовали, мы оказывали помощь 
ссыльным, учились у них грамо
те. Мы прислушивались к каж
дому их слову, в  нашей памяти 
навсегда сохранились светлые 
образы этих замечательных лю
дей, не жалевших жизни в борь
бе за благо народа.

Стар^ейший житель Нарыиа 
Георгий Григорьевич Пушкарев 
рассказал о большой революци
онной работе политических 
ссыльных-большевиков в Нары
ме.

—  Нам, таежным жителям, 
они принесл.. большевистскую 
правду, указали пути борьбы с 
ненавистным самодержавием.

О больших достижениях в раз
витии сопиалнстической культу
ры в Нарыме рассказал директор 
Нарымской средней школы тов. 
Е. П. Иванов.

На митинге выступили также 
рабочий шпалозавода тов. Вол
ков, секретарь Томского обкома 
ВЛКСМ тов. Сафронов.

После мйтинга состоялось от* 
крытие музея.
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З Д Е С Ь  Д О Р О Г  К А Ж Д Ы Й  Э К С П О Н А Т
трудовоА вахте 
Есть квартальный план!

Коллектив завода «Томкабель» 25  марта выполнил квартальный 
план. До конца квартала будет выпущено сверх плана кабельной 
продукции на 5 миллионов рублей.

Большой вклад в трудовые успехи коллектива внесли рациона
лизаторы завода. Квартальное задание по внедрению рационализа
торских предложений они выполнили досрочно. Внедрено в произ
водство 70 предложений с экономическим эффектом около 400  ты
сяч рублей. ^Тредложение ишкенеров тт. Домрачевой, Кузнецовой и 

Дмитриевской позволяет ежегодно экономить 126 тысяч рублей.
Освоен массовый выпуск шахтных экранированных и силовых 

шланговых кабелей.
Механики и энергетики завода установили шесть единиц модер

низированного технологического оборудования.
15 бригад, борющихся за звание коллективов коммунистического 

труда, выполнили квартальное задание еще 10 марта. Среди них—  
бригада тов. Шапоренко, обслуживающая агрегаты непрерывной 
вулканизации в цехе врубовых кабелей, бригада отжига.тьников 
тов. Шатова из волочильного цеха и другие.

Обязательство 
выполнено досрочно

Борясь за выполнение решений декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
трудящиеся Шегарского района увеличивают продажу государству 
продуктов сельского хозяйства.

Обязательства первого квартала по продаже яиц государству 
районом выполнены досрочно, продано 132 тысячи яиц.

На 20  марта план первого квартала по продаже мяса государ
ству выполнен на 102  процента. Мяса продано в два раза больше, 
чем за соответствующий период прошлого года.

Трудящиеся района прилагают все усилия, .чтобы выполнить 
обязательства по продаже мяса и государственный план по прода
же молока.

А. ВЫСОЦКИЙ, 
секретарь Шегарского райкома КПСС.

Г. СЕВАСТЬЯНОВ, 
председатель райисполкома,

У  тружеников 
стальных путей

М О С К В А . В  связи с приближающимся 90-летием со дня рождения В . И . Ленина все больше москвичей и гостей столицы посещают Центральный музей В . И . Ленина. Здесь за последнее время проведена большая работа по обогащению экспозиции. Все экспозиционные залы музея были капитально отремонтированы и реконструированы. В  экспозиции представлены новые ленинские документы, редкие фотографии, номера большевистских газет, произведения живописи и скульптуры. Сейчас в музее идет подготовка еще нескольких новых залов, материалы которых расскажут, как партия и народ претворяют в жизнь заветы Ленина.Н а снимке; посетители в одном из залов музея.(Фотохроника Т А С С ), j
☆

Мы можем и должны работать лучше

ИДУТ ТЯЖЕЛОВЕСНЫЕ 
СОСТАВЫ

На днях машинист паровозного 
депо ст. Томск-П Сергей Корниен
ко доставил на станцию Тайга оче
редной __маршрут с лесом. Вскоре 
тяговый диспетчер предложил ему 
отправиться в обратный путь с 
поездом, вес которого на 900  тонн 
превышал установленную норму.

Вступая на трудовую вахту, ло
комотивные бригады депо решили 
к 2 2  апреля перевезти в тяжело
весных поездах 450  тысяч тонн 
грузов сверх плана. Поэтому раз
ве мог коммунист Корниенко 
упустить возможность вложить в 
общую копилку дополнительно 
почти 900 тонн? Через два часа 
«тяжеловес» был в Томске.

Выполняя взятое обязательство, 
паровозники уже провели около 
40 0  большегрузных составов и 
доставили в них свыше ЗЦО ты
сяч тонн сверхплановых грузов. 
Только в марте бригада машини
ста тов. Смагина провела 8 тяже
ловесных поездов и перевезла на 
4, тысячи тонн груза больше, чем 
положено по норме, а бригада ма
шиниста тов. Свейковского —  9 
поездов и около 6 тысяч тонн 
сверхплановых грузов. Примеру 
опытных механиков следуют мо
лодые. Машинист Иван Бак
ланов за две декады марта 
провел 9 «тяж еловесов». Его 
вклад в общий фонд сверхп.чано- 
вых грузов составил 4 .5 0 0  тонн.

РАБОЧИЙ ДЕНЬ КОРОЧЕ —  
ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА 

ВЫШЕ
Начало ленинской трудовой вах

ты в коллективе станции Томск-11 
совпало с переходом на сокращен
ный рабочий день. «Будем выпол
нять восьмичасовое задание за 
семь часов», —  решили станцион- 
ники. Слово железнодорожников 
не расходится с делом. Хорошо 
трудится смена, которой руково
дит дежурный по станции тов. Не
помнящий. За двадцать дней мар
та работники этой смены погрузи
ли сверх плана 111 и выгрузили 
384 вагона. Все поезда, которые 
они обрабатывали, были отправле
ны со станции точно по графику. 
Смена заняла первое место в со
циалистическом соревновании 
коллектива станции.

—  Главное в нашей работе, ‘—  
говорит тов. Непомнящий,— дис
циплина и организованность. А 
коллектив у  нас дружный, вот и 
работа спорится.

Коммунист тов. Непомнящий 
работает дежурным по станции 
недавно. До этого он был состави
телем поездов. Но молодой руко
водитель умело справляется с  но-

M l •  м  I

На вахте— 
лесорубы 

и сплавщикиЛесозаготовители Карбин- ского лесопункта Нибегинского леспромхоза, развернув соревнование за достойную встречу 90-летия со дня рождения Владимира Ильича Ленина, обязались четырехмесячный план заготовки и вывозки древесины выполнить досрочно —  к 22 апреля.Коллектив сплавщиков Усть- Чулымской сплавной конторы, встав на трудовую ленинскую вахту, обязался план по шпало- пилепию, намеченный на первое полугодие, выполнить к 22 апреля. К этой знаменательной дате решено также выполнить четырехмесячнмй план вывозки леса. Сплавщики обязались все подготовительные работы к навигации завершить 20 апреля. •

выми обязанностями, хорошо орга
низует труд людей.

Передовики социалистического 
соревнования —  старшая стрелоч
ница тов. Платонова, старший ве
совщик тов. Попова, составитель 
поездов тов. Кочетов, сцепщик 
тов. Трофимов пользуются заслу
женным авторитетом в коллекти
ве.

К 22 АПРЕЛЯ —  ПЛАН 
4 МЕСЯЦЕВ

Вагонники решили четырех
месячный план среднего ре
монта вагонов выполнить к 22  ап
реля. Лучших успехов в социали
стическом соревновании в марте 
добились коллектив пункта тех
нического осмотра пассажирских 
вагонов, которым руководит ма
стер тов. Водянкин, и цех по ре
монту приборов автоматического 
тормоза, возглавляемый тов. По
номаревым.

По инициатйве партийной орга
низации в вагонном депо органи
зован поход за комплексную эко
номию электрической энергии, 
топлива, цветных и черных метал
лов, всех материалов, которые ис
пользуются при ремонте пасса
жирских и грузовых вагонов. Сле
сарь тов. Кириллов,'  электромон
тер тов. Толмачев, токарь тов. 
Андреев, маляры тт. Якубович и 
Черняева не только добились вы
сокой производительности труда, 
но и показывают хороший пример 
бережливого и экономного расхо
дования материалов.

— ‘ Весь день 2 2  апреля, “  го
ворит секретарь партийного бюро 
тов. Разживин, —  мы будем пол
ностью работать на сэкономлен
ном сырье. Е. СТЕПАНОВ.

Передовики 
обсуАдаюпх
Снова завоюем 

первенство
с .  О С Т А Л Ь Ц Е В . 

п а ст ух  к о л х оза  
^Совет ский Север*

Выполняя социалистические обя
зательства первого года семилетки, 
работники животноводства нашего 
колхоза добились некоторых успехов 
в труде. На фуражную корову у  нас 
на ферме получено по 2 .5 8 4  кило
грамма молока.

Чтобы успешно соревноваться с 
бакчарцами, нам нужно прежде все
го подумать о кормовой базе. Реша
ющую роль в этом должна сы
грать кукуруза. Надо научиться 
ее возделывать и заготовить на стой
ловый период будущего года больше 
кукурузного силоса.

Мы уступили первенство по надоям 
молока в соревновании районов об
ласти, но, думаю, ненадолго. Мы 
должны и сейчас работать лучше и 
полнее использовать пастбищный 
период. Каждый пастух и дояр
ка должны получить за 4 меся
ца пастбищного периода не менее 
1 .2 0 0  килограммов молока на коро
ву. Для этого нужно по-хозяйски ис
пользовать ' пастбища,' всюду органи
зовать загонную пастьбу, создать 
«зеленый конвейер». В 1 960  году 
мы должны по району надоить не 
менее как по 2 .3 0 0  килограммов 
молока на корову.

В каждом колхозе 
применить 

двухфляжную 
дойку

П . М А Р Т Е М Ь Я Н О В ,  
зоот ехн и к  к о л х оза  

^Советский, Север*

У нас в хозяйстве еще много не
использованных резервов. Например, 
плохо боремся за жирность молока. 
Много молока . теряем потому, что

селЬского хозяйства Парбигского района 
ход вЬшолнения обязательств на I960 год

в своих выступлениях на не- ному выполнению принятых давно состоявшемся районном на I9 6 0  год обязательств. В  ра-совещании передовики колхозного производства рассказали о достигнутых успехах и вскрыли новые резервы для резкого увеличения производства продуктов сельского хозяйства.Участники совещания разработали мероприятия по досроч-

боте совещания приняла участие делегация соревнующегося с парбигцами Бакчарского района. ,5М ы  публикуем некоторые выступления участников этого совещания.

каждую курицу-

продаем его с пониженной жир
ностью.

Недавно на центральной ферме 
колхоза мы внедрили двухфляжное 
доение. Это немедленно сказалось на 
повышении жирности молока. Если 
раньше мы продава.чи государству 
молоко жирностью 3,7  процента, то 
теперь с этой фермы продаем молоко 
жирностью в 4 ,4  процента. Удой же 
с пониженной жирностью оставляем 
на внутрихозяйственные нужды.

За счет увеличения жирности 
только по одной ферме нам засчиты
вается дополнительно 140 килограм
мов молока в день.

А ведь двухфляжное доение уже 
давно пропагандируется в печати, и 
внедрить его на фермах можно было 
бы гораздо раньше. От этого государ
ство получило бы дополнительно 
много товарного молока.

Большим резервом в улучшении 
породности скота является ис
кусственное осеменение животных. 
В районе имеется пункт искусствен
ного осеменения. На протяжении не
скольких лет он проводит осемене
ние индивидуальных коров, а в кол
хозе, оасположенном здесь же, в 
райцентре, пока еще не осеменено 
ни одной кооовы. Работники пункта 
все еще рядятся, как и где проводить 
эту работу.

Принимай вызов 
на соревнование, 
тов. Каракулов!

Т, Б О Б Р О В А , 
чабан к о л х оза  ^П обеда *

Я работаю чабаном 10 лет и за это 
время убедилась, что самое трудное

А на тракторе подвозят...
сено для лошадейв  нашем колхозе имени Фрунзе 

Колпашевского района 7 тракторов. 
За прошлый год этими тракторами 
было выработано 6 .1 4 8  гектаров —  
по 43 9  гектаров мягкой пахоты на 
трактор в пятнадцатисильном ис
числении вместо 627 гектаров по 
плану. Правда, лучшие трактористы 
колхоза тт. Пушкарев и Ожогин на 
тракторах ДТ-54 выработали по 
6 3 6 — 729  гектаров. Но и они че 
выполнили своих личных обяза
тельств.

А между тем. тракторы исполь
зуются ежедневно, да вот бе
да —  работают на них очень мало, 
используют их непроизводительно. 
Большую часть рабочего времени 
они простаивают из-за различных 
неисправностей. В прошлом году, 
например, полевые уборочные рабо
ты в колхозе продолжа.чисЬ около 
двух месяцев. Почти ни одна маши
на не использовалась ночью только 
потому, что бригадиры не назначали 
прицепщиков, не обеспечивали под
готовку полей для зяблевой вспаш
ки. Тракторист тов. Полетаев осенью 
три ночи подряд ездил напрасно на 
поле —  бригадир не выделял при
цепщика, и пахать было нельзя. Та
кие случаи повторялись очень ча
сто.

Вот как выглядит использование 
тракторов в нашем колхозе, если 
учесть выработанные тракторо-дяи. 
Всего на семи тракторах выработа
но -за год ‘ 883 тракторо-дня. В сен
тябре, например, в напряженный пе
риод времени, на четырех тракторах 
был выработан только 91 тракторо- 
день вместо 2 1 6  по норме. Пример
но то же самое можно сказать и о 
других месяцах. Значит, производи
тельность машин используется лишь 
наполовину, а то и на одну треть. 
Отсюда —  затягивание сроков поле
вых работ и потери урожая.

Кроме того, зачастую мощные ма

шины используются не по назначе- рублей. А вот на тракторе ДТ-54
нию. Летом на тракторе ДТ-24 во 
второй бригаде в основном отвози
ли доярок на пастбище на расстоя
ние 7 километров и возили молоко. 
На этом тракторе за год было выра
ботано только 30 0  гектаров, причем 
около двухсот из них выработано на 
транспортных работах. В первой 
бригаде сейчас на мощном тракторе 
ДТ-54 за рейс возят по 15 —  20 
центнеров сена. Зимой в работе по
стоянно находятся 3 —  4 трактора. 
Возят отруби, кирпич из г. Колпа- 
шево, сено с лугов. Во многих слу
чаях тракторы могли бы заменить 
кони. Рабочих лошадей в колхозе 
1 60 , но, как правило, на работе ис
пользуется из них половина. А бы
вает и так, что лошади стоят, а сено 
для них подвозят на тракторах.

Эти факты говорят о бесхозяйст
венном отношении руководителей 
артели к колхозной технике, о ра
странжиривании средств.

Не умеют, а зачастую просто не 
желают правильно маневрировать 
техникой бригадиры. Бригадир пер
вой бригады тов. Маланин часто ис
пользует мощные тракторы на вто
ростепенных работах, а на справед
ливые замечания механизаторов от
вечает: «Техника наша, колхозная, 
куда хочу — туда и направлю». Тов. 
Маланина вовсе не волнует, во 
сколько обойдется хозяйству такое 
бесхозяйственное использование т е х - , 
ники.

Отрицательно сказывается на ис
пользовании машин и частая смена 
трактористов. На тракторе ДТ-54 
(хозяйственный №  5 8 ) работают 
трактористы тт. Ожогин и Набун- 
ский. Вместе они выработали 1 .2 36  
гектаров мягкой пахоты. На ремонт 
этого, трактора затрачено 1 2 .4 9 8

(хозяйственный М  4 ), на котором 
очень часто менялись трактористы, 
выработано только 1 .1 12  гектаров 
мягкой пахоты, а на ремонт затра
чено 3 0 .1 0 8  рублей. Накладно обхо
дятся колхозникам неразворотли- 
вость бригадиров и членов правле
ния артели, не желающих по-хозяй
ски управлять техникой.

Затянулась в артели и организа
ция колхозной мастерской. Техника 
в колхозе уже не первый год, но до 
сих пор механизаторы из-за простей
шей поломки, за каждой деталью го
няют машины в Нажемтовскую РТС, 
за двадцать километров. В кол
хозе нет даже токарного станка, 

нет помещения для ремонта машин, 
кроме тесной кузницы, в которой 
едва-едва умещаются три человека.

Весна приблилслется, а техника 
к полевым работам не готова. В кол
хозе 7 сеялок, 6 плугов, три лу
щильника, но и половина этих ма
шин еще не отремонтирована. И за
частую дело не только в том, что ус
ловия ремонта трудные —  нет по
мещения. не хватает инструментов, 
—  но и в том, что руководители ар
тели халатно относятся к использо
ванию техники, не умеют считать и 
беречь колхозную копейку. Именно 
поэтому себестоимость гектара мяг
кой пахоты у нас в прошлом го
ду составляла 2 8  рублей вме
сто 16,1 рубля по плану. Еще доро- 
же может обойтись она нынче, ес
ли руководители артели не перестро
ят свою работу, не научатся хозяй
ствовать так, как подсказывает нам 
партия, как учат решения декабрь
ского Пленума ПК КПСС.

■ Д. ПЛЕЩЕНКОВ, 
член сельхозартели имени 
Фрунзе Колпашевского района. ~

для чабана —  сохранить получен
ных ягнят. Здесь могут принести ус
пех только умелый уход за молодня
ком и упорный, настойчивый труд.

После окота я отде.чяю ягнят от 
маток и стараюсь быстрее приучить 
их к витаминной подкормке. Для это
го на ферме у нас имеется кваше
ная капуста, веточный корм, осино
вая кора. Капусту мы с напарницей 
Александрой Приходченко выращи
ваем сами на прифермском участке. 
Даем ее из расчета 100 граммов на 
ягненка в день.

Скарм.чиваем ягнятам также голо
зерный овес, мел, осиновую кору, 
выпаиваем хвойный настой. Поэтому 
молодняк у нас растет здоровый, 
крепкий. Падежа и болезней среди 
ягнят не бывает.

В 1959 году я получила и выра
стила в своей отаве по 157 ягнят 
на 100 овцематок- и настригла 2 ки
лограмма 800 граммов шерсти с 
каждой овцы. На 1960 год беру обя
зательство получить 160  ягнят на 
100 овцематок и вызываю на сорев
нование лучшего чабана области тов. 
Каракулова.

Я не прочь 
соревноваться 

с тобой, Мария 
Кириенко
А .  Ч У  П И Н  А , 

свинарка к о л х оза  
им. Сталина

Выступления Ярослава Чижа и 
других знатных свиноводов страны 
на декабрьском Пленуме ПК КПСС 
показали, какие неограниченные воз
можности имеет свиноводство для 
увеличения производства мяса. Надо 
только смелее внедрять опыт передо
виков и достижения науки в практи
ку колхозов.

Я недавно перевела на бесклеточ
ное содержание и сухой откорм 100 
свиней. -В дневной рацион их вхо
дят 2 килограмма концентратов, си
лос, картофель и другие корма. Жи
вотные при групповом методе чувст
вуют себя гораздо лучше и дают не
плохие привесы.

Летом мы усилим откорм свиней. 
Животных переведем на лагерное со
держание. В лагерях будет посеяно 
зеленой подкормки не менее 0 ,6 —  
0,7  га на каждую голову. Привесы 
на зеленых кормах будут еще выше, 
а себестоимость свинины снизится.

На соревнование меня вызвала 
лучшая свинарка области Мария 
Ивановна Кириенко. Охотно прини
маю ее вызов. Мое обязательство; 
получить в 1960 году по 30 поросят 
на свиноматку, откормить 40 0  сви
ней.

Яиц можно 
получить больше

Е . М И Р А К И Н А ,  
птичница к о л х оза  

им. Сталина

В прошлом году я выполнила свое 
обязательство ‘—  получила по 103 
яйца на курицу-несушку. Но птич
ницы других районов получают яиц 
гораздо больше. Я считаю, что яйце
носкость кур можно повысить и в 
нашем районе. В этом году буду бо
роться за то, чтобы получить не ме

нее 120 яиц на 
несушку.

В кормлении птиц стараюсь соблю
дать строгий распорядок дня. Утром 
кормлю куриц в 4 часа. Задаю им 
зерно. Через 4 часа птицы получают 
мешанку. В рацион птиц ввожу раз
нообразные корма: зерновые отходы, 
овсяную муку, головки клевера, кра
пиву, листья веников, костный буль
он, обрат. Даю курицам минеральную 
подкормку —  костную муку, жлсеные 
кости. Разнообразное кормле
ние и строгий распорядок ухода за 
птицей повышают ее яйценоскость.

Большое внимание уделяю кормле
нию птицы в летние месяцы. Несмот
ря на то, что птица находится на 
подножном корме, я корм.чю ее так 
же обильно, как и зимой.

Продолжим
соревнование

я .  М Е Д В Е Д Е В ,  
р уководи т ел ь делегации  

Бакчарского р а й о н а

Бакчарский и Парбигский районы 
соревнуются между собой на протя
жении ряда лет. Социалистическое 
соревнование взаимно обогащает тру
жеников обоих районов, помогает 
добиваться успехов в развитии сель
ского хозяйства.

Наши районы развивают свою эко
номику примерно равными темпами. 
Но у каждого есть свои успехи. Пар- 
бигцы, например, значительно опере
дили тружеников Бакчарского райо
на по надоям молока. В 1959  году 
колхозы Бакчарского района надои
ли по 1 .751  килограмму молока на 
корову. У вас же надоено на фураж
ную корову по 2 .0 5 8  килограммов. 
Лучше в Парбигском районе резуль
таты в развитии овцеводства, в ро
сте поголовья крупного рогатого ско
та, в том числе и коров.

Передовые колхозы нашего рай
она также накопили ценный опыт.

Соревноваться —  это значит не 
только добиваться первенства, а и 
учиться на примере передовиков. 
Колхозники нашего района изучают 
ваш опыт ведения животноводства, 
охотно перенимают все новое. На
пример, в ноябре прошлого года на
ша делегация подробно ознакомилась 
с работой многих ферм вашего райо
на. Теперь, по примеру парбигцев, в 
колхозах Бакчарского района внедре
ны зимняя стрижка овец, подкормка 
овец осиновыми ветками и многое 
другое.

Вст|упая во второй год семилетки, 
трулсеники нашего района взяли на 
себя большие обязательства по уве
личению производства продуктов 
сельского хозяйства. Работники жи
вотноводства и полеводства Бакчар
ского района решили продолжить 
соревнование с вашим районом. Да
вайте будем вместе добиваться без
условного выполнения обязательств, 
принятых на второй год семилетки!

И. Т. Марченко 
и Б. Л. Корсаков 

избраны 
депутатами 

областного Совета
27  мавта в Томском городском из

бирательном округе iNs 8 и Коломи- 
но-Гривском избиоательном округе 
iNs 83 состоялись выборы депутатов 
в областной Совет депутатов трудя-i 
щихся вместо выбывших депутатов.

В выборах ПРИНЯЛИ участие 100 
процентов избирателей Томского го
родского избирательного округа K: 8 
и 99 ,97  процента избирателей Ео- 
ломино-Гривского избирательного 
округа Л"» 83.

За выставленных кандидатов в де-' 
путаты в обоих избирательных окру-< 
гах проголосовало 9 9 ,77  процента 
избирателей, принявших участие в 
голосовании.

Депутатами областного Совета де-̂  
путатов трудящихся избраны: по 
Томскому городскому избирательно-1 
му округу №  8 —  тов. Марченко 
Иван Тихонович, по Коломино-Грив- 
скому избирательному округу № 83. 
—  тов. Корсаков Борис Лаврович,

Мировое 
достижение 

на вертолете
Советский летчик Герман Алферов 

на серийном вертолете «М И -4» с 
поршневым двигателем поднялся 26 
марта с одного из подмосковных 
аэродромов с грузом 1.()12 кило
граммов. По предварительным дан
ным, он достиг высоты 7 .5 7 5  мет
ров. ^Этот результат превышает ми
ровой рекорд советского летчика 
Всеволода 1Виницкого, установлен
ный в апреле 1 956  года. Виницкий 
на таком же вертолете с  грузом в 
одну тонну поднялся на высоту 
6 .048  метров.

(ТАСС). .

Сто
белок Лиды 

ШвигинойНад тетрадкой склонилась черноглазая смуглолицая девочка. Она хмурится, кусает кончик карандаша, однако .за помощью к воспитательнице не обращается —  во что бы то ни стало хочет сама решить трудную задачу. Это —  дочь потомственного охотника-эвен- ка, первоклассница Степанов- ской средней школы Лида Иви- гина, которую в августе привезли из далекой тайги в детский интернат народов Севё- ра.Но вот задание выполнено. Лида с облегчением вздыхает, подходит к окну. Почти вплотную к интернату подступили коренастые кедры, спрятавшие свои лапы в пушистые снежные варежки. Тайга зовет, манит к себе. Лида вспоминает свое любимое занятие —  охоту. Эта хрупкая маленькая девочка умеет стрелять из ружья и управлять оленями, ориентироваться по лесным приметам, подолгу находиться в тайге. Однажды Лида примчалась в поселок на быстроногой оленьей упряжке и с гордостью рассказала о том, что за несколько месяцев убила сто белок. Черные, как смородины, глаза девочки горели яркими огоньками.Сейчас Лида упорно занимается. Она считается одной из лучших учениц в своем классе.А . В О Р О Т О В .Верхне-Кетский район.
Растут ряды 

рационализаторовКоллектив Асиновскогэ лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината записал в своих обязательствах; «Внести во втором году семилетки в Б Р И З  не менее 200 рационализаторских предложений с условной годовой экономией в 600 тысяч рублей».За январь и февраль в бюро рационализации и изобретательства поступило 81 предложение, на 57 больше, чем за этот же срок прошлого года. Уж е внедрено в производство 47 предложений. Условная экономия от их внедрения составила 214 тысяч рублей.
Денежными вознагражде

ниями отмечен творческий труд 
многих работников.Работникам цеха лесопиления и деревообработки Н . А* Антипову, М . Р . Косачеву иН . Н . Бересневу совнархоз ипрезидиум облсовпрофа присв'> или звание. «Лучший рационализатор' Томской области».

Эстафета интересных дел
в  субботу в комсомольских огга- 

низациях ВУЗОВ, техникумов и про
мышленных пведпвиятий города 
Томска началась эстафета интерес
ных комсомольских дел, посвящен
ная 90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Альбом эстафеты был 
вручен молодежи спичечной фабрики 
«Сибирь». Рабочие фабрики занесли 
в альбом копоткие записи о трудо
вых успехах в дни ленинской вахты, 
о жизни десяти бригад коммунисти
ческого труда.

Вчера утром комсорг лущильно- 
автоматного цеха Валентина Заболе- 
вич. ялевы комитета ВЛКСМ по

мощница машинистки набивочного-' 
цеха Ангелина Студенкова и брига-< 
дир коллектива коммунистического 
труда Раиса Лобанова —  представи
тели фабрики «Сибирь» прибыли на 
завод резиновой обуви.. Их встретили 
члены заводского комитета ВЛКСМ и 
комсорги цехов. А. Студенкова пе
редала эстафету полезных дел моло
дежи завода резиновой обуви. Пер
вую запись в альбом здесь сделает 
смена коммунистического труда тов^ 
Поликш.

Следующий этап эстафеты инте» 
песных комсомольских дед -  дод» 
шипниковый завод., - '
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После создания 
парткома

Повысилась инициатива первичных 
организаций

Немногим больше трех месяцев на- 
8ад в Ергайском леспромхозе был 
создан партийный комитет. Он объе
диняет 12 цеховых партийных орга- 
низащ1 Й на правах первичных.

Создание партийных организаций 
на лесопунктах и участках способст
вовало улучшению внутрипартийной 
и массово-политической работы с 
людьми. Повысилась ответственность 
коммунистов за пололсение дел в 
парторганизациях, возросла их ак
тивность, быстрее и ■ оперативнее 
стали решаться ыног^йе хозяйствен
ные вопросы. ''

В декабре пат^й'ийный комитет 
провел совеш аш е секретарей цехо
вых парторга1Ш аций, на котором бы
ли о б с у ж д е н  задачи, стоящие перед 
каждой п а^ и йн ой  организацией.

В пос,йеднее время заметно повы- 
силась/^х роль на предприятии. Так, 
партадная организация Красноярско
го Лесозаготовительного пункта орга- 
н ^ овал а  широкое соревнование за 
досрочное выполнение плана лесоза
готовок и обязательств, взятых на 
1 9 6 0  год. На партийном собрании 
коммунисты внес.ти ценные предло
жения для улучшения работы ма
стерских участков и усиления поли
тической и организаторской работы 
среди лесозаготовителей.

Партийное бюро лесопункта уста
новило строгий контроль за выпол
нением решения собрания. На всех 
мастерских участках оформлены до
ски показателей, регулярно отража
ются результаты работы каждого 
комплексного звена за прошедшие 
сутки. Обновлена наглядная агита
ция. Регулярно выпускаются боевые 
листки, «молнии», рассказывающие 
об опыте работы передовых людей 
участка, остро критикующие недо
статки.

План января и февраля коллек
тив лесопункта успещно выполнил, 
за это время вывез 1 3 .43 7  кубомет
ров леса, что на 90 0  кубометров 
больше, чем за это же время прош
лого года.

Недавно секретарь партийной ор
ганизации нижнего склада тов. Цыро 
выступил с предложением помочь 
Ергайскому лесозаготовительному 
пункту в выполнении плана. Пар
тийный комитет поддержал это 
предложение. Пять коммунистов во 
главе с тов. Цыро были направлены 
в Ергайский лесозаготовительный 
пункт для оказания коллекти
ву практической помощи. Это

Агитатор 
на десятидворкеЗимние сумерки опустились на село Монастырское. Ярко светят огни в домах. В  одном из них вокруг стола сидят пожилые люди, слушают молоденькую девушку.Девуш ка —  Зоя Манькова—• агитатор. Зоя Николаевна хорошо знает всех жителей своей десятидворки. Знает, как они живут, как трудятся в колхозе. Поэтому каждая ее беседа вызывает живой отклик у слушателей. Готовясь к беседе, она умело подбирает примеры из жизни колхоза.Рассказывая о борьбе тружеников села за успешное выполнение обязательств, Зоя Николаевна как-то предложила —' всем хозяйствам десятидворки взять обязательство по продаже государству продуктов ж н-' вотноводства. Слушатели одобрили это предложение. Было решено: каждой семье продать по 400 килограммов молока, по 100 килограммов мяса и одному килограмму шерсти. А  колхозник Дмитриев обязался продать 600 килограммов молока.Выполнение этих обязательств ежедневно проверяется. Десятидворки по продайте государству продуктов животноводства занимает ведущее место на селе.Часто агитатор беседует со слушателями о необходимости повышения их активности в общественном хозяйстве. На десятидворке нет ни одного колхозника, не выработавшего минимума трудодней.

Л. ЧИГАРЕВ,
Е. КУЧЕРОВ.Ш егарский район.

По следам 
неопубликованного 

письма
Рабочие Черноярского лесозаго

товительного пункта Зырянского 
леспромхоза написали в редакцию 
о недостатках в работе пункта, а 
также о пьянке в рабочее время 
начальника пункта Н. М. Мурзина 
н о срыве работы по вине старше
го мастера дороги тов. Должикова.

Секретарь Зырянского райкома 
КПСС тов. Кусков сообщил, что 
факты подтвердились. Старший ма
стер дороги тов. Должиков от ра
боты освобожден. Начальник Чер
ноярского лесозаготовительного 
пункта тов. Мурзин строго преду
прежден.

В настоящее время положение 
дел на Чернпярском лесопункте 
улучшается. Рабочие в лес, к ме
сту работы, доставляются своевре
менно, Суточный график заготов
ки древесины лесопунктом перевы
полняется, ^ --------- ----------------------

дало положительные результаты. На 
мастерских участках значительно 
улучшилась организация труда, по
высилась трудовая дисциплина.

В феврале план отгрузки леса 
здесь был вьшолнен на 105 процен
тов. Хорошо работает третий мастер
ский участок. Его коллектив выпол
нил февральсгшй план на 114 про
центов, дав сверх плана более 700 
кубометров леса. В целом Ергайский 
лесозаготовительный пункт в февра
ле вьшо.тнил план лесозаготовок на 
106 процентов и дал государству бо
лее 1 .4 00  кубометров леса сверх 
плана.

Значительно повысился уровень 
организаторской и массово-политиче
ской работы в партийной организа
ции автопарка и механического цеха. 
Здесь организовано действенное со
циалистическое соревнование среди 
рабочих. Коммунисты ведут большую 
воспитательную работу в коллективе. 
Хорошо ваботают агитаторы, регу
лярно выходит стенная газета «Ме
ханизатор».

Бюро парторганизации учредило 
переходящий красный флажок, кото
рый вручается шоферу, вьшолнивше- 
му свое обязательство. Флажок при
крепляется к автомашине, и все зна
ют. что этот экипаж за прошлые сут
ки выполнил свои обязательства.

Борьба за выполнение обязательств 
идет напряженная, в нее включились 
все водители машин. Шофер тов. Сур- 
гело выполняет обязательство на 
110  процентов, шофер тов. Ващин- 
ский —  на 142  процента. Хорошо 
трудятся шоферы тт. Жарков, Раго
зин и многие другие.

Партийный комитет постоянно ока
зывает практическую помощь пар- 
тийньш организациям в их работе. 
Члены парткома присутствуют на 
заседаниях бюро, собраниях. На 
одном из собраний на нижнем складе 
бригада коммунистического труда 
тов. Погудина выступила с инициа
тивой встать на трудовую вахту в 
честь 90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Здесь присутствовал 
член партийного комитета тов. Щед
рин. Он порекомендовал обсудить эту 
ценную инициативу на заседании 
бюро парторганизации. Так было и 
сделано. Бюро поддержало предложе
ние бригады и провело общее собра
ние рабочих по обсуждению этой 
инициативы.

Однако не все еще партийные ор
ганизации после перестройки в пол
ной мере используют свои силы. 
Очень медленно и робко перестраи
вает свою работу партийная органи
зация узкоколейной железной доро
ги, где секретарем тов. Белов. Эта 
партийная организация слабо мобили
зует коллектив на выполнение обя
зательств. Среди рабочих низка тру
довая дисциплина, агитационно-мас
совая работа запущена. Некоторые 
коммунисты не повышают своего 
идейного уровня. Нерегулярно прово
дятся партийные собрания. Зто отри
цательно сказывается на производст
венных делах. Коллектив не справ
ляется с планом.

Партийный комитет обсудил работу 
этой парторганизации. Намечены ме
ры для улучшения всей по
литической и организаторской рабо
ты в коллективе. Сейчас члены 
парткома оказывают практическую 
помощь коммунистам железной доро
ги в вьшолнении решения парткома.

Есть у нас и другие недостатки. 
Слабо еще, например, работают от
дельные комиссии контроля. Партий
ный комитет, цеховые партийные ор
ганизации принимают сейчас меры 
для повышения их активности.

Наш небольшой опыт показывает, 
что создание парткома положи
тельно сказалось на работе всей 
нашей партийной организации. Дея
тельность цеховых парторганизаций 
стала конкретнее, оперативнее.

Н. МАКАРОВ,
секретарь парткома Ергайского 

леспромхоза.

ССЫЛАЯСЬ НА „ОБЪЕКТИВНЫЕ"
Хорошо потрудились в прошлом 

году лесозаготовители Нюрсинского 
лесопункта Чаинского леспромхоза. 
Сверх годового плана они вывезли 
2 .8 00  кубометров древесины. Во 
втором году семилетки коллектив 
лесопункта решил дать народному 
хозяйству 2 тысячи кубометров 
сверхпланового леса, из них 1 .000  
кубометров —  в первом квартале.

Чтобы выполнить это обязатель
ство, многие механизаторы, комп
лексные звенья и бригады изо дня 
в день повышают производитель
ность труда, наращивают темпы ле
созаготовок. Валочно-трелевочнос 
звено тов. Дроцюка, бригада раскря
жевщиков тов. Шабалина, мотоводи
тель тов. Андреев, механик элек- 
тростанпии ПЭС-бО тов, Колотов, 
трактористы тт. Марчук и Шпет еже
сменно дают до 1 4 0 — 20 0  . процен
тов нормы.

Однако большинство лесозагото
вителей не выполняет не только 
обязательств, но и норм выработки. 
Лесопункт за два с половиной ме
сяца недодал государству более 1,5 
тысячи кубометров древесины. На
чальник лесопункта тов. Королев, 
секретарь партийной организации 
тов. Слабухина объясняют отстава
ние плохими погодными условиями, 
редким древостоем и другими при
чинами. I

Бесспорно, снежные бури и мете
ли сдерживают заготовку и вывоз
ку древесины. Но основная причина 
отставания кроется в другом: руко
водители лесопункта ослабили опе
ративное руководство мастерскими 
участками, медленно вскрьтаю т ре
зервы производства. На мастерских 
участках нередки случаи нарушения 
трудовой дисциплины, плохо исполь
зуется техника. i

... 8 часов 30  минут утра. По 
расписанию пассажирский поезд 
должен уже отправиться на лесо
пункт. Но он стоит на месте.

Еще позавчера вышла из строя 
букса у  одного из вагонов. Но ни 
мастер тов. Слабухин, ни старший 
механик тов. Шпомев не проследи
ли за тем. чтобы ее отремонтировали.

Пока переформировывали поезд, 
прошло 15 минут. Поезд оказался пе-

Почему отстает 
Нюрсинский 

лесопункт 
Чаинского 

леспромхоза

регруженным, и мотоводитель вел 
его на малой скорости. Рабочих до
ставили в лесосеки с опозданием на 
полчаса.

На верхнем складе выяснилось, 
что многие лесозаготовители не вы
шли на работу. Пока мастер уком
плектовывал трелевочные звенья и 
разделочно-погрузочные бригады, 
подбирал людей на валку леса. а 
механизаторы заводили тракторы, 
прошло больше часа. Первые кубо
метры древесины поступили на 
эстам ду  лишь в И  часов утра.

И вдруг приостановились разделка 
и погрузка древесины: не оказалось 
запаса порожняка. Только во второй 
полов;ине дня были поданы железно
дорожные платформы. За день ма
стерский участок заготовил и отгру
зил на нижний склад всего 190 ку
бометров древесины вместо 28 0  по 
графику. Наполовину выполнил за
дание и мастерский участок на бере
говой вывозке.

В целом лесоиункт недодал в этот 
день 108  кубометров древесины. И 
такие «организационные» неполадки 
стали типичными.

Сейчас лесопункт работает по 
скользящему графику. Формально 
непрерывная рабочая неделя здесь 
соблюдается. Однако из-за того, что 
мастера не составили график выход
ных дней, многие лесорубы отдыха
ют, когда им вздумается. В иные 
дни в лесосеки не выходит пятая 
часть рабочих, и вывозка древесины 
срывается.

На мастерских участках есть га
ражи. но тракторы остаются под от
крытым небом, на морозе. Каждое 
утро машины разогревают с по-

■ ■ ■

мощью костров и Факелов. Это ведет 
к преждевременному износу техни
ки. Почти на всех тракторах сожже
на изоляция электрооборудования, 
выведены из строя электроосвеще
ние и приборы, контролирующие ра
боту двигателя. Мастера и бригади
ры-механики не следят за эксплуа
тацией техники.

Трелевочные волоки содержатся 
плохо, не очищаются от пней и ва
лежника, поэтому тракторы,, треле
вочные тросы и чекера часто выхо
лят из строя. Из 12 тракторов 
ТДТ-40 ежедневно трелюют лес не 
более 7 — 8.

Неудовлетворительно работает уз
коколейная железная дорога, нару
шение графика двилсения поездов 
здесь стало системой. Вагоны под 
погрузку и разгрузку леса подают 
несвоевременно, в итоге простаивают 
рабочие на верхних и нижних ск.да- 
дах. Мастер дороги тов. Слабухин 
не контролирует работу дорожников, 
не организует как следует ремонт 
железнодорожного полотна, очистку 
его от снежных заносов. Поэтому то 
и дело происходят аварии и простои 
транспорта.

Плохо налажено социалистическое 
соревнование между бригадами и 
комплексными звеньями. Доски по
казателей не заполняются. Группы 
агитаторов бездействуют.

Многие мастера и десятники не 
следят за рациональной разделкой 
хлыстов. Затрачивается немало 
средств на вспомогательные работы. 
В результате себестоимость кубо
метра древесины в январе превыси
ла плановую на 6 рублей, а в фев
рале —  более чем на 13 рублей. За 
два месяца лесопункт перерасходо
вал 91 тысячу рублей.

Руководителям лесопункта, пар
тийной и профсоюзной организациям 
надо повысить требовательность к 
мастерам, механикам и другим ра
ботникам за порученное дело, наве
сти строгий порядок в организации 
труда в лесосеках, полнее использо
вать резервы. Коллектив должен вер
нуть былую славу передового.

В. НОВОСЕЛОВ.
Наш соб. корр.

ИРКУТСК, 26 марта.
(ТАСС). Бригада рабо
чих 6-й дистанции пути 
Эосточно-Сибирской же
лезной дороги только 
что закончила ремонт 
линии на западном уча
стке станции Черемхо- 
во. Сняв ограждение, 
бригадир и другие ре
монтники перешли па 
следующий участок. На 
полотне остались двое —  22-летняя 
Людмила Григорьевна Евдокимчик и 
ее спарщица 19-летняя Нэля Фими
на. Склонившись нал рельсами, они 
спеши.чи закрепить последние болты 
на стрелочном переводе.

Случайно обернувшись, Людмила 
Е вдок и ти к  увидела в нескольких 
метрах от себя стремительно надви
гавшийся маневровый поезд. Он 
шел вагонами вперед, и машинист 
не мог видеть оставшихся на пути 
людей. Гудки же и стук колес отно
сил ветер, и женщины, очевидно, не 
слышали их, увлеченные работой. 
Не было на последнем вагоне и со
ставителя поезда.

В эти мгновения жизнь и смерть 
двух женщин вешали секунды. Спа
сая себя, Людмила Евдокимчик могла 
отскочить в сторону, могла лечь 
мелсду рельсов и пропустить поезд

Наш советсиий характер
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ЛЮДМИЛЫ ЕВДОКИМЧИК
нал собой. Но она не сделала ни то-< 
го, ни другого. Она. не раздумывая, 
кинулась к работавшей рядом Нэле 
Фиминой и всем телом столкнула ее 
с бровки пути. Ведь Нэля стояла 
спиной к идущему поезду, оца ни
чего не видела, а кричать ей о гро
зящей опасности было поздно. Люд
мила Григорьевна Евдокиотик, от
личная работница и примерная же
на, мать твехлетнего ребенка, повто
рила подвиг железнодорожницы Зи
наиды Львовой —  спасла жизнь 
своей младшей подруге. Но сама она 
при этом лишилась ступней обеих 
ног.

Сейчас Людми.та Евдокимчик нахо-! 
дится в Чевемховской больнице. Ее 
часто навещают муж, Нэля Фимина, 
работники 6-й дистанции пути, же
лезнодорожного узла станции Че-ч 
ремхово, товавишн по работе.

и з  Т О М С К А — в  И Т А Л И Ю
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По приглашению Национального коми
тета по ядерным исследованиям, нацио
нальной лаборатории Фраскати и физиче
ского института Туринского университе
та делегация Министерства высшего, 
и среднего специального образования С С С Р  посетила Италию. В составе ее 
был сотрудник Томского научно-исследо
вательского института ядерной физики, 
электроники и автоматики Г. И. Димов. 
Делегация ознакомилась с физическими 
лабораториями и высшей школой Ита
лии. В публикуемой ниже статье тов. Ди
мов делится своими впечатлениями о 
поездке.

Национа.дьная лаборатория Фрас
кати расположена в 18 километрах 
от Рима. Это совсем молодое, но уже 
имеющее мировое значение научное 
учрелсдение.

Уже свыше года во Фраскати 
функционирует ко.дьцевой ускори
тель электронов —  синхротрон.

При сооружении синхротрона най
ден ряд оригинальных решений, зна
чительно повысивших эффектив
ность. надежность и экономичность 
ускорительной установки. Это, на
пример. полный отказ от стационар
ной биологической защиты. Зал 
ускорителя имеет обычные стены, 
большие окна и легкое перекрытие. 
Защита от излучения осуществляется 
с помощью переносных бетонных 
блоков и свинцовых плиток.

Руководитель лаборатории про
фессор Сальвини и его сотрудники

отнеслись к нам очень 
гостеприимно. Сотруд
ники уделяли нам мно
го времени, несмотря на 
большую занятость. Од
нажды утром заведую
щий ускорителем доктор 
Гиго стал знакомить ме
ня с отдельными узлами 
ускорителя и посвятил 
мне часа три. И лишь 
позднее я узнал, что он 
всю ночь работал па 

ускорителе, та1с как в нем что-то не 
ладилось.

Теплый прием нам оказал дирек
тор физического института Турин
ского университета профессор Вата- 
гин. ,

В институте ведется большая ра
бота с ядерными эмульсиями, облу
ченными на крупнейших в мире 
ускорителях элементарных частиц, 
разрабатываются пузырьковые каме
ры —  современные инструменты для 
изучения ядерных реакций, позволя
ющие наблюдать с помощью фото
аппарата следы движущихся эле
ментарных частиц и ядер. Познако
мились мы и с другими эксперимен
тальными работами по физике эле
ментарных частиц.

В городе Турине мы посетили 
также поликлинику, где установлен 
другой ускоритель электронов —-■

бетатрон на энергию 31 ыэв. Как 
нам сообщили, это единственный в 
Италии бетатрон. Нам очень приятно 
было вспомнить, что в нащем родном 
городе в медицинских■клиниках ра
ботают два бетатрона, изготовленные 
в Томске.

В Милане нас любезно принял ди
ректор Физического института при 
политехническом институте профес
сор Болла. Там познакомились мы с 
экспевимента.чьными работами по 
бетарадиоактивности. На высоком 
техническом уровне в этом институ
те разрабатывается специальная 
электронная аппаратура, необход'и- 
мая для экспериментальных работ.

В физическом институте универси
тета в Падуе, так же как и в Тури
не, ведутся большие" работы по обра
ботке ядерных фотопласпгаок и фо
топленок. Итальянские ученые в бе
седах с нами указывали, что совет
ские ядевные фотопластинки имеют 
высокое качество, они значительно 
лучше употребляющихся в Италии.

В физическом институте Римского 
университета, директором которого 
является член Акадедгаи наук СССР 
профессор Ама.тьди. мы осмотрели 
лабораторию плазмы. Особенно по
нравилась экспериментальная работа 
но исследованию плазмы (ионизиро
ванного газа) во внещнеа быстро 
изменяющемся магнитном поле.

Т''Г-й? ?

Работы по Физике плазмы в Риме 
начаты всего два года тому назад и 
ведутся пока в небольшом объеме, 
особенно если сравнить с большой 
программой научных исследований 
по плазме и управляемому синтезу 
ядер, осуществляемой в нащей стра
не. Однако в ближайшем будущем в 
Италии намечено вести эти работы 
более интенсивно и в значительном 
объеме.

Всюду, в каком бы научном кол
лективе мы ни были, мы чувствова
ли больщой авторитет советской на
уки в Италии. Ученые Италии стоят 
за тесное сотрудничество с учеными 
Советского Союза. Наши новые зна
комые записывали наши адреса, 
просили писать им.

Большой интерес в Италии прояв
ляют к системе образования в СССР.

Во время нашего пребывания в 
Италии президент Итальянской Рес
публики Гронки находился с офи
циальным визитом в Москве. Все 
итальянцы, с которыми нам довелось 
встретиться, выражали одобрение по 
поводу этого визита. Когда узнавали, 
что мы из Советского Союза, воскли
цали: «Гронки Моска ва бенэ!» 
(Гронки в Москве хорошо). Часто 
слышали мы от итальянцев слова 
«спутник», «Л уна», с помощью ко
торых они выражали восхищение 
достижениями Советского Союза.

Г. ДИМОВ.

И ринка загружалась Фотоэтюд Б . Ананичева.

lE raJtH C T btw ji '  - -  J»

Валил снег. Крупный, с ветром. Застилал дорогу белой пеленой. По улице шел широкоплечий мужчина в поношенном пальто с каракулевым воротником. Он часто останавливался, поправлял черную прядь волос, выбивающуюся из-под ушанки, придерживал озябшими пальцами пенсне и рассматривал номера домов. Возле одного задержался, толкнул ворота, вошел во двор. Н а стук в дверь вышла женщина. Одно мгновение они стояли молча, потом бросились друг другу в объятия.—- Варя!—  Коля!Так 13 декабря 1913 года в далеком > Нарыме встретился Николай Николаевич Яковлев с сестрой Варварой. Долго они не виделись. Сколько событий произошло за эти годы, сколько изменений! В се. как в калейдоскопе, снова ожило....М осква. Участие в первой русской революции, арест на собрании социал-демократической организации Лефортовского района, двухгодичное тюремное заключение. После отбытия наказания — опять револгогщ- онная работа: распространение нелегальной литературы, призывающей к вооруженной борьбе с царизмом. И  снова арест, прямо на заседании .Московско-

„ П р е д с т а в и т е л ь  б о л ь ш е е
ф р а к ц и и  л е н и н ц е в ‘*
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го комитета Р С Д Р П . На этот раз его, Николая Николаевича Яковлева, ожидала трехгодичная ссылка. Но никакими ре- прессия.ми нельзя было сломить его, заставить свернуть с избранного пути.После возвращения в Москву —  издание газеты «Наш  путь». Тут вновь удалось царской охранке выследить Яковлева и она решила окончательно рассчитаться с «представителем большевистской фракции ленинцев» — так Яковлев называется в одном из донесений, хранящихся в Томском областном архиве. Николая Николаевича ссылают в Сибирь на четыре года...Вот почему произошла встреча его с сестрой в далеком суровом Нарыме.Департамент полиции заранее предупредил томского губернатора о высылке «...мещанина Хамовнической слободы Московской губернии Николая Николаевича Яковлева, изобличенного в принадлежности к Московской организации Р С Д Р П » . Но и здесь, в глухой тайге, пламенный борец за свободу трудящихся не мирился с мыслью, что его положение безвыходное.В  одну из январских ночей 
1914 года Яковлев исчез. Среди

жандармерии и полиции произошел настоящий переполох. Царские ищейки были поставлены на ноги. Лишь через два месяца с небольшим им удалось выследить мужественного революционера далеко от Сибири, в городе Харькове, под HMenejM крестьянина Ивана Осиповича Старинова....О пять Томск, а с открытием навигации— высылка в Кар- гасок. Но думы о продолжении борьбы с царизмом никогда не покидали Николая, Николаевича.В  темную июльскую ночь 1914 года от берега бесшумно отошла лодка и поплыла по Оби. В  ней сидели четверо —■ Яковлев и еще трое «политических». Однако на сей раз бежать не удалось, в двадцати пяти километрах от Каргаска их задержали при попытке сесть на пароход «Верный».С  тех пор за Яковлевым был установлен особый надзор.Неудачи на фронтах, нехватка «пушечного мяса» заставили царское правительство объявить мобилизацию политссыль- ных. Н . Н . Яковлев был передан в распоряжение Томского уездного воинского начальника для прохождения службы в армии. Тут он возглавил Военно-

Сшргалистпческий союз. Ставилась задача; объединить наиболее революционных солдат, установить тесную связь с томскими большевиками и готовить си.г.ы к восстанию.Вскоре на улицах города, в солдатских ка.эармах стали появляться волнующие людей листовки. Пламенные строки призывали к свержению царизма, к борьбе за свободу, против войны. АвторЬ.м их был Н . Н . Яковлев. Особенно хорошо узнали томичи этого бесстрашйо- го, преданного делу пролетариата человека в исторические дни 1917 года. Яковлев был первым председателем Томского объединенного Совета рабочих и солдатских депутатов, а после II Всорпсснйского съезда Советов — председателем Центро- Сибири.Большой интерес представляют воспоминания Ольги Лазо о встречах с Николаем Николаевичем в Томске, относящиеся к тому времени (они находятся у нас в архиве). Приводим некоторые выдержки из них:«Впервые пришлось мне встретиться с Николаем Николаевичем Яковлевым в Томске в 1917 году, —  пишет Ольга Лазо. —  Сюда он приехал с

директивами разогнать думу — оплот самостийной, контрреволюционной интеллигенции — и установить Советскую власть...Для подготовки общественного мнения было созвано заседание горсовета, на котором выступили Яковлев и его заместитель Лыткин. В  ту же ночь начали действовать. Яковлев распределял силы, отдавал распоряжения об аресте думских депутатов. Лыткин писал воззвание, которое утром должно было оповестить о роспуске думы...В работе Николай Николаевич всегда был серьезен, тверд и решителен — большевистской закалки. Порой казался даже суровым, но в кругу друзей был приветливым, незаменимым советчиком, товарищем».Пламенный большевик погиб от руки белобандитов в Олек- минской тайге, отстаивая завоевания Великого Октября. Но память о нем, его имя вечно живут в сердцах томичей. Оно живо в названии одной из улиц Томска, его имя носит гарнизонный Дом офицеров.
К. ВОРОНОВА, 

научный сотрудник обла
стного государственного архива, /

Как вырастить 
цветочную 
рассадуПора уже выращивать рассаду цветов. Сейчас нужно высевать лобелию, львиный зев, пиретрум, вербену, петунию, душистый табак и астры. 10— 15 апреля можно высевать левкой, кларкию, портулак, цинию, бархатцы, настурцию, ипомею, бобы садовые и душистый горошек. Такие цветы, как резеда, мак, кориопсис, васильки, астры, можно высевать в грунт во второй декаде мая. в конце мая — настурцию, душистый горошек, кларкию. бархатцы, портулак и ибирис.Рассаду однолетних цветочных растений можно вырастить в теплицах, парниках и в комнате.Посев производят в деревянные ящики раз.мером 25— 30 сантиметров на 50— 60 сантиметров и высотой 8 — 10 сантиметров. Ящ ики заполняют рыхлой питательной почвой. Состав почвы: две части дерновой почвы, одна .часть '— ̂перегнойной с добавлением песка. Можно использовать также обык- . новенную огородную почву. Ящ ики надо заполнить и почву уплотнить, особенно у стенок, но не сильно. Посев производится врассыпную, равномерно. На ящик высевать семян лобелии, петунии и львиного зева — по 0,5 грамма, левкоя —  по 2 грамма, а более крупных семян (астры, флоксы, вербена, резеда) —  по 3 — 4 грамма. После посева производится заделка семян с помощью мелкого сита. Слой почвы, покрывающий посев, должен быть не больше двойной толщины семян. Очень мелкие семена можно , совсем не покрывать.После посева следует через крупное сито насеять сверху снег на 2 — 3 санти.метра, а впоследствии можно поливать' водой из лейки с мелким ситом.Ящики с посевом должны находиться в помещении с температурой 18—-20 градусов тепла, почва 'должна быть влажной. Когда на поверхности почвы начнут появляться всходы, ящики нужно выставить на светлое место. Последующий уход: своевременная поливка, рыхление и прополка. Как только начнут появляться первые настоящие листочки, надо распикировать (рассадить) рассаду на расстояние 4 — 5 сантиметров друг от друга. Ящики для пикировки подготавливают так ж е, как для посева. За 1— 2 часа до пикировки почву в ящиках надо полить, распикированную рассаду обрызгать водой и поставить в затемненное место, в течение 2— 3 дней оберегая от яркого солнца. Когда настанут теплые дни, ящики с рассадой можно выставлять ненадо.ч- го на свежий воздух, а перед высадкой в грунт можно оставить и на ночь,

Н. КОНОНИЦЫНА,
агроном.
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Международная жизнь
Ленинские идеи мирного сосуществования 

становятся достоянием всего человечестваВесь мир продолжает с неослабевающим вниманием и надеждой следить за поездкой главы Советского государства Н . С . Хрущ ева с миссией мира и дружбы во Фран- цию^Особенную радость испытывает в эти дни французский народ, чьим высоким гостем является Председа- ^ л ь  Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ев. Парижские воскрес ные газеты заполнены обширными материалами, посвященными поездке rjMBbi Советского правительства по Франции. Газета «Юманите- Диманш» отводит под эти материалы восемь, а газета «Ж урналь дю Диманш» — пять полос. Газеты подробно описывают пребывание Н. С . Хрущ ева и сопровождающих его лиц на юго-западе страны, публикуя многочисленные снимки. Комментаторы подчеркивают, что после востррженного приема, оказанного главе Советского правительства парижанами, простые люди Франции повсюду не менее горячо приветствуют высокого советского гостя. «Париж устроил Никите Хрущ еву, — пишет Пьер Кур- тад в газете «Юманите-Диманш»,исключительный прием, в отношении которого можно утверждать, что он является беспрецедентным для иностранного политического деятеля со времени окончания войны». Куртад отмечает, что «Париж раньше всей остальной Франции сказал Хрущ еву: «Добро пожаловать, да здравствует мир, да здравствует франко-советская дружба, да здравствует народ Сталинграда, да здравствует правительство, которое первым подает пример в области разоружения».Визит главы Советского правительства во Францию с удовлетворением встречен греческой общественностью. Все люди, которые верят в разрядку напряженности и борются за нее, подчеркивает ж урнал «Эревна», возлагают большие надежды на визит Н . С . Хрущ ева во Францию. Журнал расценивает переговоры Н . С . Хрущ ева по ванх- нейшим проблемам разоружения и по берлинскому вопросу как важный этап в подготовке совещания в верхах, как пролог, от которого во многом зависит успех самого совещания.Большое внимание уделяет визиту Н. С . Хрущ ева во Францию итальянская печать. Газета «Па- эзе» пишет, что в целом ряде случаев сердечный прием находил свое выражение в «прямо-таки фантастическом энтузиазме».Сообщения о визите главы Советского правительства находятся в центре внимания всех австралий

ских газет, радио, телевидения.' земле ясно выделились два выдаю-Ряд газет помещает подробные репортажи своих собственных корреспондентов из Парижа. Сообщая о выступлениях главы Советского правительства в Париже, газета «Эйдж» подчеркивает, что Н . С . Хрущ ев заявил о стремлении Советского Союза к установлению наилучшего взаимопонимания со всеми народами мира. Австралийская общественность надеется, что встречи руководителей правительств Советского Союза и Франции явятся еще одним шагом на пути к ослаблению международной напряженности, обеспечению мира.Ежедневно жители различных городов и сел Германской Демократической Республики смотрят по телевидению передачи из Франции, рассказывающие о пребывании в этой стране Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева. Радиостанции Германской Демократической Республики в эти дни, как правило, начинают передачу выпусков последних известий с сообщений о пребывании Н . С . Х р ущева во Франции. Берлинская де- .мократическая печать подробно сообщает о начале поездки Председателя Совета Министров С С С Р  по Франции, -подчеркивая, что население Бордо и других городов оказало главе Советского правительства исключительно теплый и дружеский прием. Газеты отмечают, что в городах, в которых побывал Н . С- Хрущ ев, на улицы вышли десятки тысяч французов. Газета «Нейес Дейчланд» характеризует поездку Н. С . Хрущ ева во Францию как колоссальный успех. Народ, пишет газета, приветствует Н . С . Хрущ ева с теплотой и симпатией, которые можно редко наблюдать. «Нейе цейт» подчеркивает, что Н. С . Хрущ ев в течение трех дней завоевал сердца населения Парижа.Горячо приветствуя миссию мира и дружбы Председателя Совета Министров С С С Р  во Францию, чехословацкая профсоюзная газета «Праце» пишет: прошлый год закончился .под знаком ослабления международной напряженности, что было результатом поездки Н. С . Хрущ ева в С Ш А . Новое веяние в международных отношениях получило название «духа Жэмп Дэвида» — духа дружеских переговоров. Б  настоящее время весенний визит Н . С . Хрущ ева во Францию с самого начала также создал исключительно благоприятную атмосферу, которую можно было бы назвать «духом Парижа». Уж е с первых часов и дней пребывания Н. С . Хрущ ева на французской
^знания американского 

экономистаН Ь Ю -Й О Р К , 26 марта. (ТАСС). Советская экономика развивается в два раза быстрее, чем экономика Соединенных Штатов, — отмечает видный американский экономист Клаус Кнорр — помощник директора центра по изучению международных отношений при Принстонском университете.Б  статье, опубликованной в журнале «Дженеоал электрик дифенс куортерли», Кнорр предупреждает, что утверждения некоторых аме- риканрких экономистов о том, что якобы предстоит замедление темпов советского экономического роста, являются необоснованными. Он отмечает, что делающийся в Советском Союзе упор на развитие науки и научно-исследовательской работы и на внедрение новой техники и связанные с этим большие вложения в подготовку кадров — просвещение и техническую подготовку — .приведет к новым успехам С С С Р  во многих отраслях экономики.«Не исключено, — продолжает Кнорр, — что повышение производительности труда в сельском хозяйстве позволит еще больше сократить численность сельскохозяйственных рабочих... и перевести их на работу в промышленности... Бозможно, что темпы роста будут продолжать возрастать по мере роста производительности труда в результате новых капиталовложе

ний и улучшения техники производства».Автор отмечает также, что Советский Союз может лучше, чем Соединенные Штаты, использовать новые производственные процессы. «Автоматика, например, — пишет он, — может оказаться более выгодной в России, где промышленности не приходится тревожиться насчет колебаний спроса на рынке, как в Соединенных Ш татах».Кнорр пессимистически расценивает возможности повышения темпов экономического роста в Соединенных Ш татах. Б конечном итоге, пишет он, «представляется неразумным рассчитывать на что-либо большее, чем сохранение нынешнего трехпроцентного прироста экономики, если, конечно, не произойдет какого-то коренного изменения».Это различие между советскими и американскими темпами экономического роста, заявляет далее автор, вероятно, будет иметь важные международные последствия. Он отмечает, в частности, что «более высокие темпы роста в коммунистических государствах будут создавать в слаборазвитых странах представление о советской системе, как о более здоровой и более динамичной, чем старые экономические системы Запада».
Армия США планирует расширение программ 

в области химического и бактериологического
оружияН Ь Ю -Й О Р К , 26 марта. (ТА СС). Как сообщает корреспондент агент- . ства Юнайтед Пресс Интернейшнл из Башингтона, вчера заместитель начальника управления исследований и усовершенствований при штабе американской армии генерал-майор Роберт Вуд заявил, что армия С Ш А  обратилась с просьбой к конгрессу одобрить увеличение армейского бюджета на будущий год для расширения работ в

области химического и бактериологического оружия. Вуд сказал, что армия просит 55 млн. долларов на эту «фазу» работ и что запрашиваемая сумма на 25 процентов превышает нынешний уровень.«Это увеличение является показателем того, что армия делает все больший упор на всю область химического и бактериологического оружия», — заявил Вуд в сенатской подкомиссии по военным ассигнованиям.
Возрождение военно-морского флота 

Западной ГерманииБ О Н Н , 27 марта. (Т А С С ). В  присутствии командующего бундесвера генерала Хойзингера и других представителей высших военных кругов Западной Германии вчера в Гамбурге со стапелей был спущен самый крупный корабль военно- морских сил бундесвера — эскадренный миноносец «Гамбург». Как указывает агентство Д Н А , это пер

вый из четырех миноносцев, которые строятся для бундесвера на Гамбургской верфи. Он обладает водоизмещение.м в 3 тысячи тонн и оснащен пятью палубными и двумя подводными торпедными аппаратами, двумя установками для сбрасывания глубинных бомб и 12-ю орудиями.

щихся факта. Прежде всего — настоятельная необходимость сотрудничества между С С С Р  и Францией, что отвечает жизненным интересам народов обеих стран, интересам мира во всем мире; сотрудничества в укреплении мира и в устранении того, что представляет для мира самую серьезную угрозу, — опасности германского милитаризма. Во-вторых, об очень многом говорят массовые манифестации дружбы, в обстановке которых французы повсюду приветствуют Н . С . Хрущ ева.Болгарская газета «Работниче- ско дело» пишет: «Снова над миром разносятся смелые и мудрые слова Н . С . Хрущ ева. Взгляды миллионов людей обращены к Франции, где руководитель Советского правительства находится с официальным визитом. И сейчас Н. С . Хрущ ев, не жалея сил, разгоняет облака недоверия и вражды для того, чтобы открыть путь к укреплению мира и дружбы между народами».Отметив, что Советский Союз делает все необходимое для обеспечения прочного мира и взаимно выгодного сотрудничества между народами мира, газета продолжает: «Замечательна в этом отношении роль руководителя Советского правительства Н . С . Хрущ ева. Его реалистический подход к международным проблемам, неистощимая энергия, с которой он защищает дело мира, превращают ленинские идеи мирного сосуществования в достояние всего человечества».Албанская газета «Башкими» отмечает, что поездка Н . С . Хрущ ева во Францию является крупным вкладо.м не только в дело укрепления советско-французской дружбы и сотрудничества, но и в дело упрочения мира во всем мире и международного сотрудничества.(ТА СС).
Выставка

марксистской книги 
в ПарижеП А Р И Ж , 27 марта. (Т А С С ). Б Париже, в зале «Мютюалитэ» открылась выставка марксистской книги, организованная Французской коммунистической партией. На выставке представлены произведения классиков марксизма-ленинизма, последнее издание книги Мориса Тореза «Сы н народа», сборник фотодокументов, посвященных главе Советского правительства Н. С . Хрущ еву.' Специальный стенд отведён для материалов по истории Французской коммунистической партии, которая в нынешнем году празднует свою 40-ю годовщину.Н а открытии выставки присутствовали генеральный секретарь Ц К  Французской коммунистической партии Морис Торез и члены Политбюро Французской компартии.
Японская 

общественность 
встревожена 

визитом АденауэраТ О К И О , 26 марта. (Т А С С ). Прибывший в Токио с государственным визитом канцлер Ф Р Г  Аденауэр встретился сегодня с премьер-министром Японии Киси.Начавшиеся переговоры между Аденауэром и Киси вызывают чувство настороженности и тревоги среди японской общественности. Прогрессивные круги японского народа воспринимают эти переговоры как попытку установить контакт в деле ремилитаризации Японии и Западной Германии и возродить прежние союзнические отношения, существовавшие между гитлеровской Германией и милитаристской Японией как партнерами по «антикоминтерновскому пакту».Быражая протест японского народа против попыток такого милитаристического сговора, социалистическая партия Японии в опубликованном сегодня заявлении подчеркивает, что Западная Германия при поддержке военных кругов С Ш А  встала на путь перевооружения и мешает ослаблению напряженности между Бостоном и Западом. Социалистическая партия подчеркивает, что переговоры между Киси и Аденауэром начались в момент, когда в результате подписания японо-американского «договора безопасности» Япония встала на путь усиления военного союза с Соединенными Штатами. Б этой связи эта партия заявляет, что она решительно выступает против возрождения японо-германского антикоммунистического союза.

Розе Тельман 
—70 летБ Е Р Л И Н , 27 марта. (Т А СС). Исполнилось 70 лет со дня рождения Розы Тельман — выдающейся общественной деятельницы Германской Демократической Республики, соратника и друга вождя немецкого рабочего класса Эрнста Тельмана.В связи с этой датой к юбиляру обратились с приветствиями и пожеланиями долгих лет жизни и плодотворного труда на благо мира и социализма президент Германской Демократической Республики Вильгельм Пик, Центральный Комитет Социалистической единой партии Германии, правительство Германской Демократической Р еспублики, президиум Народной палаты, руководящие органы демократических партий и массовых организаций.
Сессия 

исполкома 
ВФДМК О Н А К Р И , 26 марта. (ТА СС). Здесь открылась сессия исполкома Всемирной федерации демократической молодежи. На повестке дня сессии два вопроса: 1) деятельность В Ф Д М  в плане развития сотрудничества молодежи и ее организаций в борьбе за всеобщее разоружение и мирное сосуществование; 2) борьба молодежи Африки за национальную независимость против ко- лонизаторов^ за африканское единство и усиление международной солидарности молодежи.Сессию открыл президент В Ф Д М  Пьеро Пьералли. После краткой вступительной речи он предоставляет слово члену Политбюро демократической партии Гвинеи Исмаилу Туре, который от имени своей партии и всего гвинейского народа приветствует участников сессии исполкома и желает им успеха в работе. Затем оглашаются доклады по повестке дня. По первому пункту выступает Пьеро Пьералли, по второму — заместитель генерального секретаря В Ф Д М  Ло Шейк Бара (Сенегал).В  сессии принимают участие представители молодежи почти 50 стран мира.

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 29 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, метель, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура воздуха от 1 градуса тепла до 4 градусов мороза.В  последующие два дня по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, временами снег, метель, ветер юго-западный, 7— 12 метров в секунду, температура ночью 7— 12, днем —  1— 6 градусов мороза.

На первенство Томска 
по лыжному спортув  минувшее воскресенье не радовала спортсменов, принявших участие в соревнованиях на первенство Томска по лыжному спорту. Сыпал колючий мелкий снег, дул резкий ветер, солнце лишь изредка выглядывало из-за облаков. На большом трамплине занесло гору приземления, и состязания двоеборцев и прыгунов пришлось перенести на малый трамплин. Неблагоприятные погодные условия сказались на результатах.Соревнования проводились по трем группам: среди физкультурных коллективов вузов, техникумов и промышленных предприятий. На старт вышло около шестисот спортсменов.Первыми начали борьбу за звание чемпионов города лыжные гонщики. Женщинам и мужчинам предстояло преодолеть 10-километровую дистанцию.Б  гонках на 10 километров вышел победителем Халитов (ТПИ), ставший чемпионом города на этой дистанции. Его время — 39 мин. 12 сек.Пока участницы гонок на 10 километров прошли полпути, лыжницы, стартовавшие на 5 километров, заканчивали дистанцию. Здесь первые два места заняли студентки педагогического института Ромашева и Цехановская. Звание чемпионки в гонках на 10 километров завоевала их подруга Иоч.Трудно пришлось лыжникам в

погода j гонках на 15 километров. К этому времени еще больше похолода- ! ло, усилился ветер. Уверенно вы- I играл 15-километровую гонку член сборной команды области, представитель политехнического института Прушинский. Бторьш пришел его товарищ по институту Попадюк.Соревнования на первенство Томска по лыжному спорту показали, что все большей популярностью пользуется слалом. Звание чемпиона города оспаривало около 60 слаломистов. Здесь исход борьбы решается по сумме времени двух попыток.Долго продержался результат, показанный Осадчим — студентом педагогического института — 29,1 сек. Но вот дан старт дважды чемпиону Советского Союза Карташеву. Судьи фиксируют время: 28,4 сек. Казалось бы, что Осадчий и Карташев — основные претенденты на звание чемпионов города по слалому. Однако во второй попытке Осадчий терпит поражение и в общем зачете «скатывается» на седьмое место. Зато Карташев улучшает время прохождения 200-метровой трассы до 24 сек.Неожиданно на второе место вырывается сельский спортсмен из Томского совхоза Смирнов. Его результат во второй попытке — 27,7 сек.Чемпионом города по слалому стал Карташев.Зимний сезон близится к концу. Б  апреле он закрывается последними состязаниями на большо.м трамплине.
На лыжной базе—  

школьникаНа лыжной базе общества «Спартак» школьники города Томска участвовали в соревнованиях в зачет круглогодичной спартакиады. Соревнования проводились по двум группам — для юношей и девушек старшего и младшего возрастов.В  первый день состоялись эстафетные гонки. Н а старт вйшли 73 школьные команды.Представители школы №  8 вышли победителями. У  девушек старшей группы спортсменка школы №  48 Пановица вывела свою команду вперед.В  этот же день проходили эстафетные гонки 4 у З  и 4 X 2  километра.На следующий день после пара

да начались лыжные гонки на 5 и 3 километра. Победители В. Ар- ляпов и Г. Кичий уложились в нормы, превышающие первый разряд.Последний день соревнований был посвящен слалому, двоеборью и прыжкам с трамплина. В результате трехдневной борьбы первое место по лыжному спорту среди коллективов средних школ Томска занял коллектив школы №  47, второе и третье —  коллективы лыжников школ №  43 и №  48. Среди семилетних школ первенство осталось за прошлогодней победительницей — командой школы №  25.
К. СТЕШЕВ, 

судья республиканской кате
гории.

I H J .  Угольников|
Умер педагог и ученый Николай 

Алексеевич Угольников.
Николай Алексеевич Угольников 

родился в 1904 г., в семье крестья
нина. В 1932 году окончил Саратов
ский педагогический институт, а в 
1935 году —  аспирантуру по кафед
ре ана.титической химии Саратовско
го университета.

С 1935 года и до последнего вре
мени Николай Алексеевич работал в 
Томском государственном универси
тете имени В. В. Куйбышева, снача
ла исполняющим обязанности доцен
та, затем —  доцентом и позднее —  
заведующим кафедрой аналитиче
ской химии.

В 1939 году он защитил диссерта
цию на степень кандидата химиче
ских наук. Николай Алексеевич мно
го лет плодотворно работал в области 
применения физико-химических мето
дов анализа в поактике народного 
хозяйства. Многочисленные его вос
питанники работают на разных пред
приятиях и в научно-исследователь
ских учреждениях нашей страны.

Свою педагогическую и научную 
работу Николай Алексеевич сочетал 
с участием в общественной жизни.

Николай Алексеевич неоднократно 
отмечался в приказах университета, 
как опытный педагог и хороший 
воспитатель молодежи.

С 1941 по 1946 гг. Николай Алек
сеевич находился в рядах (Советской 
Армии.

Ушел от нас педагог и ученый, 
отзывчивый, обаятельный человек.

Память о Николае Алексеевиче в 
наших сердцах останется навсегда.

Группа товарищей.

О движении третьего 
искусственного 
спутника Земли

к  6 часам утра 28 марта третий 
искусственный спутник совершил 
9 .885  обовотов вокруг Земли. 30 
марта спутник можно наблюдать ут
ром от 56 до 68 градуса северной 
широты и вечером —  от 58 до 68 
градуса южной широты.

(ТАСС).

Т А Л Ь  В ЕД ЕТ4:226 марта в Московском драматическом театре имени А . С . Пушки- на состоялась шестая партия матча между чемпионом мира М . Ботвинником и гроссмейстером М . Талем.Эта встреча после острой и напряженной борьбы была отложена на 47-м ходу в ладейном эндшпиле, где у Таля сохранялись большие шансы на выигрыш. 27 марта днем чемпион мира, не возобновляя игры, сообщил арбитру соревнования о том, что он признает себя побежденным в этой партии.Таким образом, счет матча стал 4:2 в пользу рижского гроссмейстера. Следующая, седьмая партия проводится 29 марта. (Т А С С ), i
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова29 марта, днем — «Царь Федор 

Иоаннович», вечером — «Лиса н 
виноград».Начало спектаклей: дневного —  в 12 час. дня, вечернего — в 8 часов вечера.

ПОДАРКИ  
к оразднкку 1-е Мае

Военные действия 
в АлжиреК А И Р , 27 марта. (Т А СС). В  опубликованном здесь коммюнике верховного командования Алжирской национально-освободительной армии о военных действиях в Алжире за период с 18 по 22 марта говорится, что потери французских войск за указанный период составили 735 убитых и 492 раненых.' Части Национально-освободительной армии уничтожили 38 французских автобронемашин, сбили 8 французских военных самолетов и пустили под откос один военный эшелон.

Кинотеатр имени М. Горького29 марта —  новый художественный цветной фильм «Насреддин 
в Ходженте, или - очарованный 
принц». Сеансы: 10-05, 11-55,1-45, 3-35, 5-25, 7-20, 9-15. 11.Для детей — «Северный дра
кон». Сеанс в 9 час. утра.

Зал кинохроники
29 марта — документальные фильмы: «Возвращение Н. С. Хру

щева из стран Азии», «Когда у вас 
выходной», иностранная хроника, 
«В Грозном». Сеансы: 9, 10-05,
11-10, 5-55, 7.Художественный фильм «Тореа
дор». Сеансы: 12-15. 1-40, 3 05,
4-30, 8-05, 9-30, 10-55.Дети до 16 лет « е  допускаются.

Кинотеатр имени И. Черных
29 марта. Большой зал— новая цветная кинокомедия «Насреддин 

в Ходженте, или очарованный

от 125-00 до 157
35-70 
12 00

принц». Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — «Часы остановились в 
полночь». Сеансы: 12-30, 2-25, 4-20, 6-15, 8-10, 10-05.Для детей — «Черный брилли
ант». Сеансы: 9, 10-10, 11-20.

Клуб имени Сталина
29 марта — «Насреддин в Ход

женте, или очарованный принц».Сеансы: 6-15, 8-10, 10-05.Томскому манометровому заводу требуются на постоянную работу: 
инженер-химик, инженер-строи
тель, жестянщики, каменщики, 
слесари-водопроводчики и разнора
бочие на строительство с последующим переводом на завод.Обращаться: г. Томск, проспект имени .Ленина, 1. 5— 2

база «Посылторга» министерства торговли Р С Ф С Р  высылает наложенным платежом (оплата стоимости посылки при получении ее на почте)
ПРАЗДНИЧНЫЕ НАБОРЫ:

НАБОР № 9
Комбинация из искусственного шелкатолько светлых тонов, размеры от 45 до 54 Цена (в рублях) включительно от 60-00 до 80-00Пояс женский шелковый, с четырьмя резинками 3 5 _ 2 0Чулки капрон, рэ.?мер от 21 до 27 включительно от 13-80 до 25-00Лента атласная 1,5 метраСтоимость набора №  9 с пересылкой

НАБОР № 10
Платок полушерстяной, гладкокрашеный каймой или в клетку, размер 8 3 ^ 8 3  см.
Духи «Левкой» или «Резеда»
Лента атласная 1,5 метраСтоимость набора №  10 с пересылкой

НАБОР № 11
Скатерть камчатная, цветная (розовая, лимонного и апельсинового цветов), размер 1 4 0 V 1 4 0  см.
Дорожка тюлевая, размер 1 0 2 у 3 5  см 
Сухарница пластмассовая, диаметром 250— 300 мм.
Шесть тарелок десертных пластмассовых, диаметром 150 — 200 мм.
Лента атласная 2,5 метраСтоимость набора №  11 с пересылкой от 154-00 до 156-00. 

НАБОР № 12
Комбинация из искусственного шелка,^ только светлых тонов, размеры от 45 до 54 J  включительно

J Платок полушерстяной, гладкокрашеный / каймой или в клетку, размер 8 3 У 8 3  см.
*  Коробка Из кожзаменителя 
5 Лента атласная 1,5 метраК Стоимость набора №  12 с пересылкой от 153-00 до 173-00. jj Для получения посылки необходимо в адрес базы направить 5 письмо-заказ с указанием фамилии, имени, отчества и точного / адреса получателя, номера набора и размера высылаемых изде-
*  ЛИЙ.J  База гарантирует высылку праздничного набора к 1-му Мая / при поступлении письма-закада на базу до 15 апреля с. г.^ Адрес новосибирской базы «Посылторга»: г. Новосибирск, J  ул. Степана Разина, 52.
Л . ■

Коллектив преподавателей и учащихся Томского музыкального училища с глубоким прискорбием извещает о смерти старейшей преподавательницы 
ТИХОМИРОВОЙ 

Александры Михайловны, последовавшей 26 марта 1960 года.Гражданская панихида состоится в музыкальном училище (г. Томск, проспект имени Ленина, 99), 29 марта, в 1 час дня.Вынос тела в 3 часа дня.

61-00

105-00
9-45

от 4-00 до 6-00. 

от 13-20 до 18-00

от 60-00 до 80-00

35-70
37-50

Дирекция, общественные организации и коллектив химикотехнологического факультета Томского политехнического института выражают соболезнование семье, родственникам по поводу смерти декана химического факультета, заведующего кафедрой аналитической химии Томского государственного университета, доцента
УГОЛЬНИКОВА 

Николая Алексеевича.

Для Томского совнархоза сроч. но требуются рабочие различных 
специальностей.Оплата труда сдельная. Обращаться: г. Томск, улица Чуйсная, 25, телефон 52-74. оста, новка трамвая «Предвокзальная».

3 — 1Гр-н Соколенко Борис Николаевич, проживающий в г. Томске, улица Енисейская, 28, кв. 1, возбуждает дело о -расторжении брака с гр-кой Соколенко Людмилой Валентиновной, проживающей в г. Томске, улица Герцена. 60, кв, 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 1-го участка г. Томска. i f

Гр-н Вашкун Виктор Эдуардович, проживающий в г. Томске переулок Пионерский, 8 , кв. 1, ’возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Вашкун Надеждой Александровной, пролшвающей в г. Томске, улица Никитина, 15. кв. 1.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 4-го участка г. Томска.
Адрес редакции: гор. Томск, проси, ни. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора 
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